

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año IV.—Núm. 1.011

Palma de Mallorca.—Jueves 28 de Agosto de 1924

Precio: 10 céntimos

COMENTARIO

No ha sido una omisión

Hemos visto, en algunos colegas, respetuosas indicaciones, bajo las cuales queda velada una censura, también más o menos respetuosa, acerca de la fiesta-homenaje que se tributó el domingo a los nombres y a los hombres que, con su propia gloria, enaltecen el nombre de Valldemosa. La carta que anoche publicó uno de nuestros colegas, firmada por el Alcalde de la citada villa, basta para liquidar los reparos expuestos y desvanecer dudas y calmar lamentaciones. Ojalá bastase también para cortar la mal encubierta campaña, injustificada, que en los últimos días que precedieron a la fiesta se intensificó contra cosas y personas.

Aludimos, como puede advertirse, al hecho de que, entre los nombres a los cuales se rindió público homenaje, no figurase el del Archiduque Luis Salvador. Y se atribuye esto a una omisión, más o menos intencionada, cometida por los organizadores. Ya nos pareció muy gratuita, muy aventurada, esta afirmación. Después de la carta del Alcalde de Valldemosa, ni siquiera puede sostenerse. Hacerlo, significaría que esta pequeña campaña a que hemos aludido tiene unos móviles muy distintos que los de tributar un homenaje al Archiduque que uno, eternamente, su nombre a los nombres eternos de Miramar y Ramón Lull.

Hay mallorquín que ignore la obra que el Archiduque realizó en Valldemosa? Ninguno. No ya Valldemosa, sino Mallorca entera debe al gran austriaco el beneficio de que sea conocida por los extraños; acaso, mejor conocida que por los propios.

En las rutas del turismo, la obra de divulgación hablada y escrita del Príncipe nostálgico señaló la «Isla Dorada» como una verdadera Meca, y contribuyó, a costa de grandes dispendios, a mantener románticamente la gigante naturaleza valldemosina libre de los adobos y los retoques con que la mano del hombre suele afeitar lo que Dios hizo.

Pues bien; ya desde ese solo punto de vista, el nombre del Archiduque desborda los límites y hasta el carácter que los organizadores quisieron dar a la espiritual fiesta del domingo. El homenaje al Príncipe no ha de consistir en una velada ni en una biografía, ni ha de celebrarse bajo un angosto techado; sino que ha de ser una gran manifestación, de Mallorca toda con Valldemosa a la cabeza, al aire libre, en el seno de la imponente serranía cuyo corazón parece latir en Miramar. Así concebimos el tributo de gratitud que debemos al Archiduque: fiesta esencialmente mallorquina, que ha de tener por escenario los mismos lugares en los que la fantasía del Príncipe y su voluntad indomable quisieron forjar algo así como el parque ideal, digno de una maravillosa Isla de Oro, para ofrecerlo a la contemplación del espíritu y disfrute de los sentidos de propios y extraños.

Y ese homenaje público, bajo los rayos del sol, frente al mar azul, al rumor de las pinedas y olivos centenarios, en el seno de una naturaleza sagrada, sería un homenaje digno del que veía en su Miramar como un remanso de su existencia, incomprensible del vulgo.

Que no se hable, pues, de olvidos ni omisiones. La fiesta del Príncipe es, como dice el Alcalde de Valldemosa, una fiesta especial, sobre la cual ya se han tomado acuerdos. Sobran las indicaciones y las encubiertas censuras. Sobra muy especialmente esa campaña que se procuró prendiese en espíritus poco avisados o muy predisuestos a acoger y fomentar dudas y recelos. Secundando al Ayuntamiento de Valldemosa, aperecebámonos todos a conseguir que la fiesta-homenaje al Archiduque Luis Salvador, austriaco de nacimiento, mallorquín por su espíritu, sea lo que debe ser: digna de Mallorca y digna del Príncipe que tanto hizo por ella.

Las encuestas y su utilidad

Es ya un lugar común el calificativo dado a las encuestas. No incurriremos en él. Por el contrario, nos proponemos en esta crónica, hacer ver que frecuentemente ellas tienen una utilidad efectiva.

Para nosotros, no tienen importancia, vivimos al día, pensando algunas veces en el porvenir, y ninguna en el pasado. Una encuesta propónese siempre o elucidar un hecho pasado o preparar y facilitar el trabajo del recopilador, del historiador de mañana. El presente no penetra en el radio de su acción, una encuesta en presente será hecha con intenciones falsas; campaneos, tamboriles, que se suenan para alimentar una vanidad que paga en oro.

Las encuestas, pues no nos interesan. Nuestro presente nos hace ver con aire distraído las encuestas provechosas y con aire malhumorado las de intenciones falsas.

Peró es tiempo que empecemos a marchar sobre nuestras huellas y que destaquemos los zapadores. Reclamar lo que es nuestro y preparar el trabajo a los historiadores de nuestra época.

Las encuestas científicas, literarias, artísticas, tienen algún provecho en presencia de tal campaña de absorción? Lo creemos. Ellas unifican nuestra historia, sirven de puntos de comparación, de orientación.

Tomemos como ejemplo una que ha abierto recientemente Hugo D. Barbagelata, el erudito Director de L'Amérique-Latine, semanario que sirve de órgano a la colonia latino-americana de París.

Barbagelata hace tres preguntas:

1.º ¿Cuál es el libro que usted prefiere entre los que usted mismo ha escrito?

2.º ¿Qué fin persiguió usted al publicarlo?

3.º ¿Cuál es la obra que usted prepara en estos momentos?

Las respuestas enviadas por casi todos los pensadores de la América latina, nos conducen a la conclusión siguiente: saber cuáles son sus pensadores; conocer los títulos de sus obras y algo más, la preferida del autor; el objeto de sus trabajos y por ende la orientación del pensamiento en nuestra intelectualidad, y, todo ello de una manera agradable, pues es el género epistolar de por sí ameno. ¿Quién que tropiece con una carta de Gómez Carrillo sobre sus libros dejará de leerla? Tal beneficio no se obtendría con un compendio

de literatura. La pasta del libro, el estilo pesado y doctoral, en esta vida «por la máquina», le restan lectores.

Con el fin de coadyuvar a la encuesta de Barbagelata, introducimos al final algunas de las cartas-respuestas por ser amenas e interesantes.

Hace años un periódico de París abrió una encuesta sobre lo que corrientemente se entendía por la palabra «Ciudadano». Las respuestas fueron numerosas; curiosas unas, graciosas las más, pero en resumen la encuesta tuvo un buen resultado: cerciorarse de lo profundo de las convicciones francesas en materia de democracia. El ciudadano resultó ser un ente con más «obligaciones» que «derechos», un colaborador de la administración pública, un hombre libre de saber el punto fijo donde finaliza la libertad del conciudadano y principia la suya.

He aquí las contestaciones que han dado al cuestionario de Barbagelata tres ilustres escritores de nuestra raza:

1.º—¿Cuál es el libro que prefiere entre los que usted mismo ha escrito?

El último, no por ser el último, sino porque en él doy forma clara y tangible al ideal de mi vida: el encadenamiento de las energías latino-americanas para la preservación de nuestro desarrollo autónomo.

2.º—¿Qué fin persiguió usted al publicarlo?

En «El Destino de un Continente» creo haber trazado el esbozo de una política global, aplicable a todas las repúblicas de origen ibero. Tengo la convicción de que el Nuevo Mundo latino, hoy anarquizado y débil, sólo podrá mantenerse y flotar en los remolinos de la política internacional con ayuda de unánimes solidaridades. Por encima de las limitaciones y los egoísmos localistas, tendrá que imponerse un empuje coordinado de autodefensa desde el punto de vista lingüístico, cultural, económico y diplomático. Es una obligación urgente que emana de la hora, del estado social y de la geografía. Cada minuto de inacción, crea nuevas dificultades y siembra nuevos peligros para el porvenir.

3.º—¿Cuál es la obra que usted prepara en estos momentos?

Algo de carácter completamente diferente, un libro puramente literario. Se titulará «El crimen de las Máscaras» y es una fantasía entre dolorosa y clownesca, que se desarrolla en un país inverosímil y

tiene muchos colores y muchos personajes.

(Argentino)

MANUEL UGARTE

Con vivo placer contesto las preguntas de su encuesta:

1.º «La Creación de un Continente».

2.º Me propuse, al escribir este libro, aplicar principios generales a la condición de nuestra América y fijar las bases de su definitiva autonomía. Al mismo tiempo, combatía las fuerzas que, desde hace un siglo, nos llevan a la dispersión, a la anarquía, a un estéril fraccionamiento contrario a la unidad;

3.º Preparo dos estudios: uno sobre el espíritu de Alemania después del vencimiento y la negación, en que se complacen algunos de sus escritores, de los valores de la civilización occidental; otro, sobre la reacción del Asia contra la influencia política y espiritual de Europa

F. GARCÍA CALDERÓN...

(Peruano)

En general los escritores, cuando alguien les dirige la pregunta que usted acaba de hacerme, contestan que el mejor de sus libros es el próximo. Esto indica que, en «nuestro mundo», todos vivimos de ilusiones y que por muy cruel que el pasado haya sido, conservamos siempre la fe en el porvenir. Así, pues, no le extrañe a usted que le asegure que los 25 tomos de que se componen mis «Obras Completas», publicadas por la Editorial Mundo Latino, y los doce volúmenes de mis «Obras Escogidas» que ahora edita Renacimiento, no son nada comparadas con el libro que escribiré un día u otro... Pero entre tanto, confieso que mis predilecciones paternales van hacia mi novela «El Evangelio del Amor» que, naturalmente, ha tenido muchísimo más éxito en francés, en inglés y hasta en checo-eslovaco, que en castellano. La traducción de Phileas Lebesgue, en efecto, está en su décima edición, mientras el original no ha pasado aún de la cuarta.

Peró eso no tiene para mí gran importancia. Porque al publicar mis libros, no persigo más fin que el de leerme yo mismo y el de rogar a unos cuantos amigos que me lean también. En cuanto al público, al público grande, al que necesita novelas novelescas, se lo abandono a mis compañeros Blasco Ibáñez y Caballero Auzar.

En estos momentos preparo un librito muy frívolo y muy profundo que se titulará probablemente: «La Evolución del Desnudo y del Vestido»...

GÓMEZ CARRILLO

NUESTROS COLABORADORES

LA COOPERACIÓN Y EL AHORRO

Por Ambrosio Gutiérrez Lázaro

En la convicción de que las subsistencias no se abaratarán,—ya que, por lo contrario, la vida será cada día más cara mientras subsista el actual régimen económico, porque a todos nos acucia un deseo de mayor bienestar, y lo más simple para obtenerlo es vender más caro nuestro esfuerzo, aumentar nuestras ganancias,—no cabe otro remedio interinamente (adverbio concedido a los georgistas que se aferran como única solución al impuesto único a la tierra) que recurrir al sistema de la cooperación para impedir la carestía en todos los órdenes del vivir. Y el remedio a un mal, que por el momento se intensifica, no es más que el de la cooperativa integral, ser a un tiempo productores y consumidores, capitalistas y trabajadores en la misma empresa.

A probar este aserto dedica su obra el señor Gutiérrez Lázaro, con amplio dominio de la materia y ardoroso entusiasmo por el bienestar del pueblo. Demuéstralo, no sólo resumiendo la abundante argumentación doctrinal, sino también exponiendo casos experimentales y fórmulas elaboradas personalmente. El fondo ideológico va, pues, acompañado de apéndices, sin duda lo más interesante de la obra, que contienen cuadros de amortización para aplicar el ahorro colectivo a la formación del capital cooperativo, mediante cantidades periódicas progresivas o fijas; modelos de bonos para anticipos; modelos de estatutos para cooperativa de cabecera provincial o regional; todo tendiente a realizar esas justas aspiraciones: una casa para cada familia y en cada caso un huerto, en forma de que constituya una congrua sustentación familiar, inviolable e inembargable; la tierra colectiva, para que pueda ser labrada en grandes extensiones y con maquinaria potente, que simplifique y active las hoy rudas labores del campo, facilitando así mayor producción con menor trabajo; y los servicios comunes o generales de los asociados sufragados con los productos de las empresas cooperativas, conforme éstas vayan desarrollándose.

El señor Gutiérrez Lázaro cree que con la producción agrícola intensificada por la acción potente de la cooperación general quedará resuelto el problema de la carestía de las subsistencias, que tiene tan

—En Madrid un automóvil atropelló a una anciana, matándola.

—El señor Vazquez Mella se encuentra muy mejorado.

—El general Jordana ha marchado a Burgos para asistir al bautizo de un nieto suyo.

—El gobernador de Zaragoza ha sido invitado al homenaje a la mujer babiloniana.

intima relación con la mayor parte de los conflictos sociales; y que con la acción general de relación mutua entre los cooperantes de las diferentes clases sociales, quedará resuelta la totalidad del problema sobre las dos bases de cooperación y ahorro. Sus últimas palabras son éstas: «Mas no sólo procede en España esta solución a base de la agricultura industrializada, sino que, como dice Henry George en «El crimen de la miseria»: «La cuestión de la tierra es la cuestión fundamental, no sólo en éste o en otro país, sino en todos los países... El movimiento cooperativo está en marcha, cada día con mayor pujanza, y de sus Congresos y Exposiciones ha de salir la fórmula que ha de instaurar la nueva era de paz y progreso para toda la Humanidad.»

JUAN TORRENDELL

Buenos Aires, Agosto 1924.

LOS POETAS DEPORTIVOS

De un «Eco» de Mario Aguilar:

«...Una de las primeras mañanas de septiembre, cuando comienzan a formarse los equipos de foot-ball... ¿De quién estas rayas? No son de Hiraudo, sino de Henri de Montherlant, el poeta que pretende ser el Pindaro de Francia. ¿Que lo pretende? Confesemos que lo es, aún cuando no acaben de placernos ni sus versos, ni su prosa, ni aún su orientación. Pero hoy nadie le gana en brio, en fecundidad, en imágenes, y, sobre todo, en fervor. «El paraíso es la sombra de las espadas», suena bien, pero «Los once ante la puerta dorada» ya no tienen la misma sonoridad.

Nuestras librerías y nuestras bibliotecas comienzan a nutrirse de los poetas y de los novelistas deportivos. En el principio fué la técnica. En unos manuales con portadas gritonas, hallaban los adolescentes sus cursos deportivos. Después llegó la exaltación idolátrica de los atletas. Ahora acuden las musas a poner un halo de transfiguración en los hombres densos y flexibles que renuevan las hazañas clásicas con mayor aliento que los atletas clásicos.

Lo que nosotros lamentamos es que hayan sido los iniciadores de las letras deportivas, intelectuales puros, más cerca de la palabra bonita que de la pasión por la vida y más preocupados de hacer ellos mismos un goal lírico, que de los goals hechos en la puerta geométrica. Hubiéramos preferido que la literatura deportiva hubiera nacido en los periódicos, con la prosa viva, ágil, realista, unida al hecho como la uña de la carne, de la literatura periodística. Porque si hay algo en las letras modernas, de lo que se pueda extraer un zumo fresco y que sea algo así como los romances a la poesía y la canción popular a la música, es el periodismo. Ningún libro de prisiones—fuera de los de los rusos—nos ha dejado la impresión negra, obsesionalmente negra, que los reportajes de Albert Louzac sobre los presidios de La Guayana y del Africa.

El periodismo es, él mismo, un sport, y tiene toda la gracia y todo el ímpetu y toda la fugacidad del sport. La noticia, la información, la entrevista, la apostilla, el telegrama, el eco, son una carrera de tiempo y de energía. Hay que ganar horas, llegar pronto, vencer al contrario, dominar la displicencia de las gentes indiferentes, desarrollar una fuerza que pueda abatir un obstáculo o social o político. A veces una información es una magnífica «performance», y una noticia un record. En cuanto a goals, no hay periódico donde, cada mañana, no se hallen algunos.

Son los periodistas quienes han de preparar la lírica deportiva, la prosa que dé la emoción del desafío atlético. Después ya surgirán los Pindaro que hallen, en los espectadores mismos, no en una habilidad retórica, la fuente de su arte. Los periodistas, a su vez, deberían sentirse sportmen, una especie de atletas de la curiosidad, corredores del reportaje, pugilistas de la contradicción, delanteros de las informaciones, tecnistas del ingenio, remeros del telegrama. En el alma, tenacidad; en la pluma, precisión y elegancia; en el afán de ser los primeros, una espuela. El periodismo es un sport, es decir, agilidad, músculo y empuje. El mejor director de periódico será aquel que se considere capitán de un equipo.

VIDA INTERNACIONAL

En plena discusión

Ha comenzado en el Reichstag y en el Parlamento francés a discutirse la declaración de los respectivos Gobiernos sobre la Conferencia de Londres. El eje de la controversia gravita sobre la evacuación del Ruhr. Si los diputados nacionalistas alemanes consideran restringidos sus derechos, los franceses del Bloque opinan que Herriot se excedió en el límite de las concesiones. Por eso hemos dicho varias veces que no siempre llueve a gusto de todos.

Marx, Stressemann y Herriot, se han extremado en la dialéctica parlamentaria

tratando de convencer a los opositores del pacto de Londres.

Se puede llegar, y esto pasa todos los días, a la conclusión de un contrato en el que las partes interesadas queden recíprocamente satisfechas y sus conveniencias a salvo. Esto es lo que ahora ocurre sin que quepan argucias y sutilezas que envienen y retrasan la solución de un problema que es de vida o muerte para Europa.

Los del Bloque francés, aunque a regañadientes, aprobarán los acuerdos de Londres. No son ellos la paz todavía, como ha dicho muy bien Herriot, pero al menos son las primicias y esperanzas de una nueva vida internacional.

Stressemann ha sido silbado por los comunistas y los nacionalistas de la extrema derecha, que capitanea Ludendorff. Han declarado que rechazarán en absoluto el informe Dawes y las leyes necesarias para su implantación. Si fuera así, desconociendo los intereses de Alemania, se vería Ebert obligado a disolver el Reichstag y apelar al «referendum». Todo antes del día 30. En ese caso la situación se haría muy difícil.

No por eso hemos de descorazonarnos y perder la esperanza en una inteligencia final. Ciertamente los Derouledé alemanes no faltarán en esta angustiada generación de ha soportado tantos infortunios y humillaciones. El desquite será el señuelo que la guie. Antes habrá, sin embargo, que pagar Alemania las reparaciones y reponer sus fianzas por medio del trabajo. Ni Ludendorff ni sus secuaces lograrán hoy defender la marcha de los acontecimientos oponiéndose al clamor universal, que pide descanso y tiempo para abordar serenamente los nuevos problemas que agitan el mundo. Por primera vez después de la guerra han discutido en Londres alemanes y aliados bajo un pie de igualdad. Las distancias se acortan materialmente. ¿Porqué no llegar a una aproximación los espíritus?

En su marcha acelerada el progreso borrará todas las diferencias que separan los pueblos. Nadie puede decir antes del siglo XV cómo habrán de quedar constituidas las nacionalidades modernas. El mundo, mal que pese a ciertos filósofos, marcha hacia la integración. Nosotros no veremos realizado ese ideal. ¿Quien se acordará, dentro de quinientos años, de la cara avinagrada de Poincaré, de la pipa de Herriot ni de los mostachos de Hindenburg?

LECTURAS

FEMENINAS

CONSEJOS PRACTICOS

Las botellas se limpian perfectamente metiendo dentro de ellas unos pedazos de papel y agua y agitándola.

Por muy sucia que esté la botella no se resistirá al procedimiento.

Para conservar frescas las flores escójense los capullos más perfectos y córtense, teniendo siempre cuidado de dejar un pedúnculo de más de tres pulgadas. Luego el extremo de este pedúnculo se tapa con lacre, se comprimen un poco los capullos y se envuelven en un papel limpio y completamente seco. De esta manera se conservarán un año entero.

Se hace goma líquida muy buena disolviendo unos 30 gramos de bórax en medio litro de agua hirviendo, a la cual se añaden 60 gramos de goma laca, dejando cocer todo en una vasija bien tapada hasta que se haya disuelto la goma. Esta goma es muy económica.

El olor de las latas que han contenido petróleo desaparece por completo lavándolas con agua de cal adicionada con una cantidad muy pequeña de cloruro de cal.

Un procedimiento muy bueno para blanquear las manos es hacer una pasta con patatas blancas y harinosas y leche y darse fricciones.

Para limpiar las pipas de espuma de mar que están muy fuertes por efecto de la nicotina, es suficiente hacer pasar por el tubo una corriente de vapor de agua, o mejor aún de vapor de alcohol, con lo cual quedarán perfectamente suaves y tirarán como si fueran nuevas.

30 años atrás

28 Agosto 1894.—Se empezó la tala de más de doce de los frondosos árboles que hay sembrados en la parcela, a un lado del Paseo del Borne, donde ha de levantarse el nuevo catafalco para la música.

EL DIA publica diariamente 8 páginas

INFORMACION LOCAL

Notas Municipales

Los Concejales Jurados

Los Concejales Jurados que constituyen el organismo Judicial de nuestro Ayuntamiento han acordado una nueva organización del mismo para tener siempre atendido el público.

En el despacho se encontrará diariamente, de 10 a 11, uno de los Concejales Jurados, turnando semanalmente en este cometido los cuatro.

Además los jueves se celebrará una reunión de todos para discutir y resolver aquellos asuntos que por su importancia entienda el Jurado en turno que deben ser resueltos por todos.

Contra un abuso

En vista de las denuncias formuladas contra los automóviles que suben la calle del Conquistador con el escape abierto, se ha dispuesto en dicha vía preste servicio de vigilancia a guardia urbano, que denunciara los vehículos que lleven el escape abierto, cuyos propietarios serán multados.

El presupuesto provincial

El Alcalde Sr. Llompart, al recibir ayer a los periodistas, hablando de la cuestión del presupuesto provincial, manifestó que tenía la convicción de que no sería aprobado por la Superioridad.

Se fundaba para ello en las manifestaciones escritas que figuraban en el recurso presentado contra dicho presupuesto por los Ayuntamientos; y en las manifestaciones que verbalmente hicieron, cuando su reciente estancia en Madrid, ante el Director General de Administración Local Sr. Calvo y el Subsecretario de Gobernación General Martínez.

Poco después de hechas estas manifestaciones llegó a la Alcaldía un exteniente de alcalde siendo portador de la noticia de haberse recibido ya la Real Orden denegando la aprobación de los presupuestos provinciales.

El mercado de ca'n Maneu

Hablando el Alcalde del proyecto de adquirir los terrenos de Ca'n Maneu y parte de los del Hort d' en Moranta para construir en aquellos un mercado y urbanizar sus alrededores, manifestó que todos los ediles estaban de acuerdo en que podría escogerse un mejor emplazamiento; pero que tratábase de aprovechar, ya que iban a urbanizar aquellos terrenos, la ventaja de encontrarse con un mercado cubierto, bien pavimentado, de capacidad y con agua suficiente, que dentro de pocos meses estaría en disposición de prestar servicio.

EN LOS PUEBLOS

Infracciones, sucesos y otras demasías

Denunciadas por insultos

La Guardia civil de Sóller ha denunciado a dos mujeres que, en reyerta se insultaron gravemente.

Hurto de carne

En Montuiri ha sido denunciado un individuo que penetró en un establecimiento de bebidas llevándose 3 kilogramos de carne que el dueño tenía preparados para condimentar una cena entre amigos.

Por maltrato de obra

La Guardia civil de Búger ha denunciado a un individuo de oficio albañil que agredió con un palo a un compañero suyo de trabajo a causa de haberse entretenido un poco más de lo que aquél se creía al realizar un trabajo, y al que produjo varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

El Reglamento de carreteras

Por infracción del Reglamento de Policía y Carreteras han sido denunciados al Ingeniero-Jefe de Obras Públicas tres individuos de Binisalem y uno de Manacor.

Colombófilas

Constituida en 2 de julio próximo pasado la «Sociedad Colombófila Balear» dió pronto a conocer su existencia celebrando una suelta de palomas en Inca con premios a adjudicar a las primeras seis palomas que llegasen desde aquella población, que fue la elegida para efectuar dicha suelta, la que si bien debido a haberse presentado a dicho concurso un número mucho mayor del que podía esperarse y no haberse podido prever y por tal evitar la aglomeración que hubo de manifestarse el día en que para aquella habiase señalado, no alcanzó el éxito que esperábase obtener.

Aplazada pues para el siguiente domingo día 27 del citado mes, efectuóse la suelta en dicho día también en Inca; y si bien abstuvieron de concurrir algunos de los que en la aplazada habían presentado sus palomas, no por ello dejó de ser importante también el número de palomas que se presentaron y, por lo tanto, socios y no socios coadyuvaron como era de esperar, al fin que a toda colombófila debe inspirar.

Firme en él, la «Sociedad Colombófila Balear» llevando a la práctica la obligación que en los primeros artículos del Re-

glamento que la constituye se impone, ha organizado para los socios de la misma una serie de sueltas con premios también, para en determinadas fechas, pero con sueltas de entrenamiento, preparatorias, que desde distintos puntos irán efectuándose para llegar a la final de concurso de cada serie, empezando la primera el día dos de noviembre próximo, efectuándose primero las preparatorias y entreno en los días 2, 12, 19 y 29 de octubre desde Santa María, Empalme, Petra y Cabrera respectivamente y la final de concurso desde Capdepera.

A esta seguirán otras sueltas que se efectuarán en Ciudadela, Ibiza y otros puntos que sucesivamente irán anunciándose, estando en el ánimo de los señores que componen la Junta directiva de la «Sociedad Colombófila Balear» contando con la afición de sus socios y al buen concurso que todos ellos prestan para la propagación de la afición a la cría, desarrollo y perfeccionamiento de las razas de palomas de casta, fantasía y mensajeras, el poder llegar a ocupar un lugar preferente al igual que otras sociedades análogas, ya que dada la afición que en Mallorca existe es propio y de esperar se llegue a tal fin, coadyuvando todos los aficionados a dicho logro asociándose y tomando parte en toda suscita y concurso que se celebre.

Así mismo se organizarán también exposiciones de avicultura con premios a las palomas de mejores razas y de mayor fantasía y mérito que se presenten.

La «Sociedad Colombófila Balear» estará en relación y contacto con sus similares tanto de Mallorca como del continente y extranjero para la mayor y mejor obtención del fin que la misma persigue y así es de esperar sea, dado el incremento que la misma va obteniendo ya que apenas constituida cuenta, en solo dos meses escasos de existencia, con un número de socios respetable, cada día más aumentado.

Que cumplidos sus deseos vea la novel «Sociedad Colombófila Balear» por ella y por el buen nombre de la afición de Mallorca.

PICHÓN DEL 1886

GACETILLA

PAGO DE NOMINAS.—El día 1.º del próximo Septiembre, se abrirá el pago de sus haberes a los preceptores de Clases Pasivas que los tienen consignados en esta Depósito de Hacienda en la forma siguiente:

- Día 1.º Pensiones Remuneratorias, Montepío Civil y Jubilados.
- Día 2 Montepío Militar y Retirados de la letra M. a Z.
- Día 3 Retirados desde la letra A. a L.
- Día 4 Nominas sin distinción.

MUSICA EN EL BORNE.—Programa que ejecutará hoy la música del Regimiento de Infantería Palma n.º 61 en el paseo del Borne.

- I Pasodoble de la zarzuela Benamor, Luna.
- II Suite «en la» en cuatro tiempos: I Preludio. II Intermedio. III Canción popular. IV Danza final, Julio Gómez.
- III Zulima (Danza Mora), Pucheco.
- IV Fox de la zarzuela La Bayadera, Kelman.
- V Pasodoble La Verbena del Cristo, Escrich.

Del Carnet

Nuestro amigo el Tenedor de libros de la Delegación de Hacienda de La Coruña don Martín Pou Moragues, ha sido ascendido a Jefe de Negociado de segunda clase.

En nuestra Catedral Basílica se unieron en el sagrado lazo del matrimonio la bella y simpática señorita Magdalena Simó Santamaría y el conocido comerciante don Sebastián Gibert Carbonell.

Bendijo la unión el Rdo. don Pedro Roca.

Fueron padrinos de boda, por parte de la novia su tío don Antonio Simó y el comerciante don Gaspar Homar; y por parte del novio su padre don Francisco Gibert y el fabricante de curtidos don Antonio Gil.

Terminada la ceremonia religiosa, los invitados fueron obsequiados con espléndido «lunch» servido en el Grand Hotel. La novel pareja marchó a Lluch, en donde pasará los primeros días de luna de miel.

Deseamos a los recién casados toda suerte de dichas y aventuras.

Ha embarcado para Valencia el Canónigo y Vicario general de esta Diócesis don José Mur.

También ha marchado a Valencia el superior del Convento de Dominicos de Manacor Rdo. P. Roberto Redal.

Ha sido viaticado el Jefe de Telégrafos de Ibiza don José Cardona.

Deseamos al enfermo pronto alivio y total restablecimiento.

Nuestro amigo el pianista y compositor don Antonio Torrandell marchó a Barcelona, desde cuyo punto saldrá para París.

Anoche embarcó para la ciudad con-

el catedrático de francés de este Instituto don Daniel Ferbal.

Para Barcelona salieron anoche don Aniceto Batle, don José García, la Reverenda Madre Asunción, Sor Toledo, doña Dolores Piña, don Juan Molas, don Arturo Vidal, don Miguel Bestard, don Andrés Morell, don Pedro Jiménez, don Luis Fuster y don José Codina.

DEPORTES

Un señor que está «off-side»

En «La Última Hora» del sábado, aparecieron unas «consideraciones» de un señor que dice vive en Barcelona desde hace tiempo, y no precisaba esta manifestación pues, con leer lo que escribe basta para ver que está lejos de los asuntos futbolísticos de Baleares. El mentado señor por el mero hecho de no haber tenido relaciones con club, jugadores, ni directivos y si solo haberse enterado por la prensa y amistades, se cree estar en condiciones para escribir sobre este tema, pero a juzgar por lo que dice, nosotros vemos claro que no tan sólo no está en dichas condiciones sino que está completamente desautorizado para hacerlo, pues en la prensa no han salido todas las cosas relacionadas con el fútbol balear y también es posible que sus amistades no sepan todo lo sucedido, aún aceptando que estas amistades suyas no tengan el apasionamiento de que dice carece el referido señor.

En una palabra, señor «Orsay» está usted en este asunto completamente «off-side», pues aparte de sus apreciaciones que hemos de respetar pero que no comentamos deducimos que su escrito es la expresión de su buena fe, aunque equivocada, y al hacerlo tendríamos que referirnos a temas sobradamente tratados en anteriores ocasiones, debemos solo decirle que su creencia de que al «Alfonso XIII», los del complot, como usted dice, no le han reservado ningún puesto dentro del nuevo Comité Provincial, es completamente errónea, pues a dicha sociedad se le ofreció dos puestos: el de Tesorero y el de Secretario, los de mayor fiscalización dentro el Comité y este ofrecimiento no fué aceptado. Esto ha aparecido hace unos días en todos los diarios de Palma, pero por lo visto usted no está enterado ni sus amigos tampoco se lo han dicho. Conviene no se fie demasiado de esos amigos tan poco enterados de estos asuntos.

En cuanto a su referencia de un Federativo, no entendemos qué quiere decir. Nosotros estamos al margen de lo que pasa o ha pasado en Barcelona dentro del fútbol. Nos basta saber lo que ha pasado y pasa aquí. Es lo que conviene que usted haga si quiere seguir escribiendo sobre el asunto, sin exponerse a estar «off-side».—X. X.

Nueva Junta

La nueva Junta Directiva del «F. C. Palma», que se renovó el 19 del corriente quedó constituida en la siguiente forma: Presidente, Tomás Rosselló; vice-presidente, Cosme Vives; Secretario, Bartolomé Fleixas; Vice-secretario, Francisco Juan; Contador, José Cifre; Depositario, Ramón Oliver; Vocales, Pedro Enseñal, Bartolomé Oliver, Juan Fuster, Jaime Vicens y Buenaventura Catany y Delegado, César García.

Una vez tomado posesión de los cargos, la nueva Junta acordó saludar a todas las sociedades legalmente constituidas.

De Consell

Inauguración de un campo

De nuestro corresponsal: «El domingo próximo pasado, festividad de San Bartolomé, patrón de este pueblo, tuvo lugar el acto de la bendición del campo de foot-ball de la agrupación deportiva titulada «Industrial María J. C. Consell».

A las cinco de la tarde del mencionado día y ante un público numeroso, el Rdo. señor Rector de Consell, don Nadal Munar, verificó la bendición del campo, siendo padrinos los niños Mateo Verdera y Margarita Nicolau, ambos hijos de dos obreros socios protectores de la agrupación.

Una vez terminada la bendición, la cual fué amenizada por la banda de música de Selva, tuvo lugar un partido entre los primeros equipos «Industrial María F. C.» y «S. C. Caimari» el cual resultó reñidísimo por ambas partes, apuntándose un goal cada uno durante la primera parte.

Antes de empezar la segunda y al son de animado paso-doble, el capitán del «S. C. Caimari» entregó al capitán del «Industrial María F. C.» un artístico ramo de flores, entregándole éste otro ramo acompañado de unas de las cintas que habían servido para la bendición.

Reanudado el juego, se atacó con más bríos por ambas partes, viéndose algunas buenas jugadas, logrando los locales apuntarse dos tantos más, sin que los visitantes, a pesar de todos sus esfuerzos lograsen goal alguno durante la segunda parte; y así terminó el partido con tres goals a favor de los locales por 1 de los visitantes.

Una vez terminado aquél los jugadores, y banda de música fueron obsequiados en el local social con helados, pastas y licores, reinando durante este acto la mayor cordialidad entre ambos equipos y

con vivas y hurras se dió por terminado este acto.

Habiéndose puesto esta agrupación bajo la dirección del Rdo. don Cristóbal Pizá, vicario de Consell y director de la Congregación Mariana, se acordó nombrar a la agrupación «Industrial María F. C. Consell».

La actuación deportiva de los más importantes clubs nacionales

Las sociedades de más pujanza dentro el fútbol nacional, dedican sus esfuerzos a lo que podemos llamar ampliación deportiva. En una palabra, creen que su misión no termina en el fútbol y amplian su actividad creando otras secciones deportivas.

Prueba de ello es la sección de ciclismo creada por el «Atlético» de Bilbao, la que ha obtenido varios triunfos. También el «Arenas» de dicha población ha fundado las secciones de excursionismo y ciclismo.

La «Gimnástica» de Madrid posee un fuerte team de atletismo: el «Madrid» pista de tenis.

El club catalán «F. C. Barcelona» sigue la más afortunada organización.

Una nueva sección ha quedado definitivamente constituida. Nos referimos a la sección de rugby, en cuyo equipo figuran significados elementos de dicho viril deporte.

La primera «punto» ha empezado ya los entrenos.

También se están terminando los trabajos de organización de la carrera pedestre internacional Challenge Pedro Prat, que coincidirá con las bodas de plata del club.

En cambio los clubs «R. C. D. Español» y «Europa» han decidido suprimir sus secciones de atletismo, decisión que estimamos desacertada.

En anteriores temporadas los clubs locales habían intentado otras actuaciones además del fútbol, y siempre un lisonjero éxito coronó sus esfuerzos. ¿Por qué no reincidir?

A la memoria de Sotero y Machimbarrena

A fin de arbitrar fondos para la construcción en el nuevo campo del «Madrid F. C.» del monumento a aquellos grandes deportistas que se llamaron Sotero Aranguren y Alberto Machimbarrena, en los días 30 y 31 del actual se trasladará el «Madrid» a la capital de Guipúzcoa, y a fines de Septiembre o a principios de Octubre, la Real Sociedad devolverá la visita, coincidiendo con la colocación de la primera piedra del monumento, obra del escultor señor Vela.

En representación de la ciudad de San Sebastián el señor Berraondo arbitrará dichos partidos y capitaneará el equipo de veteranos del «Madrid» que jugará un partido de dos tiempos de quince minutos, contra otro de veteranos más jóvenes de los tiempos de Sotero y Machimbarrena.

Estos equipos estarán formados del modo siguiente:

Veteranos 1904: Manolo Alcalde, Telesforo Alvarez, Pepe Berraondo (capitán), Manolo Yarza, Enrique Normand, Pache Giral, Pedro Parages, Manolo Prast, Antonio Neira, Federico Revuelto, Armando Giral.

Veteranos 1916: Teus, Irueta, Bernabeu (Marcelo), J. M. Castell, Eulogio Aranguren, Bernardo Menéndez, A. de Miguel, Bernabeu (Santiago), Fernando López, Bourbon, Luis Saura, Arturo Espinosa.

Natación

La travesía de París

Sobre los 12 kilómetros que separan el puente Nacional del puente Auteil se ha disputado la travesía de París, a nado, organizada por 17 vez por el diario «L'Auto».

Se han clasificado, primero Sachner, lituano, en 2 horas 46 minutos; segundo, Michel; tercero, la señora Cadep. Numeroso público presenció el festival.

Teatros

Lírico

La empresa del collseo de la calle del Conquistador ha repartido unos artísticos programas anunciadores de la próxima temporada teatral 1924-25 que empezará en el Lírico hoy jueves.

Anuncia la empresa que tiene contratadas para actuar durante esta temporada las canzonetistas Emilia Domingo, Angelina de Artes y Blanca Suárez, la eminente bailarina «La Argentina», la «troupe» de cantos y bailes Panonía Biscof compuesta de 12 bailarinas, la celebrada troupe Lascha Morgowa que tanto éxito obtuvo la temporada pasada, y otras atracciones pendientes de contratos.

Como películas exclusivas del Lírico anuncia una nutrida lista de las que merecen citarse por lo notable, *Maruxa* y *Los guapos*, films españoles con su correspondiente partitura musical; *Esposas frivolas* la célebre película del millón de dólares; *El último sueño* y *Magdalena Ferrer* de la Bertini; *Tres ilusiones* de la Menichelli; *Tess en el país de las tempestades* y *La cantante callejera* por Mary Pickford; *El ladrón de Bagda* por Douglas Fairbanks; las películas cumbres *La*

mujer del Faraón y *Los enemigos de la mujer* y otras muchas.

La temporada como decimos se inaugurará hoy jueves con la reprise de la película española *La Dolores*, la mejor producción nacional hasta ahora, la cual se proyectará acompañada de una nutrida orquesta que interpretará la partitura del maestro Bretón.

Como novedad anuncia la empresa que las populares jotas de *La Dolores* serán cantadas por el notable tenor mallorquín Miguel Oliver.

Mañana viernes tendrá lugar el debut de la eminente canzonetista Mary Bruni la cual después de dar a conocer los mejores cuplés de su repertorio presentará un nuevo número con los artistas Caby and Jhonshon.

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Miércoles 27

Entradas

Procedente de Ibiza y Alicante el vapor «Balear» con el correo, pasaje y carga.

—De Cabrera el vapor «Ciudad de Palma» en viaje de itinerario.

Salidas

Para Barcelona el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga.

—Para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma» en viaje de itinerario.

Crónica del puerto

El martes procedente de Hemsand entró en nuestro puerto el vapor sueco «Seslita».

Igualmente llegó de Swausea (Inglaterra) el vapor «Abando».

Ayer procedente de Africa, con un cargamento de fosfatos, llegó el vapor «Salvador Giner».

Servicio de vapores

correos de Baleares

JUEVES

- De Valencia para Palma a las 18.
- De Barcelona para Mahón a las 18'30.
- De Mahón para Barcelona a las 8.
- De Mahón para Alcudia a las 8.
- De Alcudia para Barcelona a las 19.
- De Ciudadela para Alcudia a las 10.
- De Ibiza para Barcelona a las 17.
- De Ibiza para Formentera a las 9.
- De Formentera para Ibiza a las 12.

STUDEBAKER

El que lo prueba lo compra

3 chassis distintos

OLMOS, 101

Se desea comprar

Caballo de 5 a 7 años, negro, castrado. Informes: Coches fúnebres, Bobians, 28.

Crédito Balear

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado abonar a los accionistas diez pesetas por acción como dividendo a cuenta de los beneficios del presente ejercicio, y para la efectividad de dicho dividendo ha señalado los martes, jueves y sábados no feriados, principiando el día dos del próximo Septiembre.

Palma 26 de Agosto de 1924.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Miguel Ramón Pons.

La pobreza de sangre, la debilidad muscular, la falta de apetito, el raquitismo en los niños, los dolores de cabeza en la época de pubertad, la impotencia son casi siempre debidas a pobreza de fósforo y otros minerales en el Organismo.

El Jarabe Hipofosfitos Aguiló

contiene el fósforo y todos los minerales necesarios al organismo en la proporción necesaria

Un frasco es suficiente para notar una gran mejoría

Pedido en todas las Farmacias al precio de 250 ptas. el frasco

Depósito general

Aguiló de Son Servera

Jaime II, 107 - Palma

LE PRINTEMPS

SAN NICOLÁS, 3 y 5

ANTONIO M.ª FUSTER

GRAN SURTIDO EN

ARTÍCULOS PARA VESTIR

SEÑORA Y CABALLERO

LO MAS NUEVO EXTENSO SURTIDO

SEDAS

LANAS

TEGIDOS

GENEROS BLANCOS

ARTÍCULOS LUTO

PAÑERÍA - SASTRERÍA

Traje Dril a medida 23 Ptas.

Id. Fresco lana id. 75

ESPECIALIDAD EN MEDIAS

Fiestas populares En San Agustín

Solemnes fiestas cívico-religiosas que con el favor divino se celebrarán en el pueblo de San Agustín del término de Génova en obsequio a su Patrón el glorioso Patriarca y eximio doctor de la Iglesia San Agustín en los días 30, 31 de Agosto y 1 de Septiembre del presente año de 1924.

Programa

Día 30.—A las ocho de la noche se cantarán solemnemente Completas, en preparación a la gran festividad. Acto seguido en el lugar de costumbre se celebrará la revista con baile de jotas y boleros y acompañamiento de las clásicas chirimitas.

Día 31.—Fiesta principal dedicada al Santo Patrón.—A las siete y ocho de la mañana habrá misas rezadas y comunión general en la de las siete. A las diez se cantará con toda solemnidad la misa mayor con música y sermón que predicará el M. I. señor don Miguel Alcover, Canónigo de la S. I. C. B. A las doce grandes carreras de hombres, niños y niñas en las «Planes de Son Toells».

A las 4 de la tarde llegada de la renombrada banda de música de Selva. Acto seguido carreras de bicicletas en las que se disputarán preciosas cintas regaladas por distinguidas señoritas de la localidad. Seguidamente empezará el baile de boleros según costumbre del país; a las ocho gran concierto por la citada banda y disparo de fuegos artificiales.

A las 9 descanso y a las diez empezará otra vez el baile y a las once se disparará una traca final.

Día 1 Septiembre.—A las ocho de la noche se celebrará una gran función teatral al aire libre.

Los señores ciclistas que deseen tomar parte en las carreras ciclistas pueden inscribirse en casa de don José Deliques en San Agustín.

Habrán un premio de cinco pesetas y otro de tres para las dos bicicletas mejor adornadas.

Detención de dos individuos de malos antecedentes

Anteanoche fueron detenidos por una pareja de carabineros y entregados a la pareja volante de la guardia municipal nocturna Guillermo Martorell y Juan Barceló, dos individuos de pésimos antecedentes.

Uno de ellos, licenciado de presidio, la noche anterior había amenazado de muerte con un revólver a un vecino del Molinar.

El jefe señor Cubi dispuso que dichos individuos, con el arma de referencia, fueran entregados a la Comisaría de vigilancia.

Sucesos y desgracias

Caída de un ciclista

Francisco Vallespir, de 43 años, habitante en la calle de Morey, 10, se cayó de la bicicleta que montaba, produciéndose contusiones en la rodilla y pie izquierdos.

Fue auxiliado en la casa de socorro.

Mordido, en riña

Lorenzo Martorell, de 63 años, con domicilio en la calle de Armadans sostuvo una riña y su contrario le mordió, produciéndose heridas en la espalda, pecho, frente y mano izquierda.

Pasó a la casa de socorro donde fue asistido.

Accidente del trabajo

También tuvo que ser auxiliado en la casa de socorro Miguel Liabrés, de 35 años, domiciliado en la calle del Norte, 25, que trabajando le cayó una lima en el abdomen, produciéndole una herida punzante.

Tiro Nacional

Leemos en el «Diario Montañés» de Santander un artículo del que copiamos algunos párrafos por referirse a la tirada de patrullas en la que tomaron parte tiradores mallorquines.

«Los resultados de la tirada son los siguientes:

Premio de Honor de S. M. Patrulla del Regimiento de Valencia n.º 23 por 280 impactos y 692 puntos.

Segundo premio. Patrulla de la Comandancia de Artillería de Mallorca por 152 impactos y 390 puntos.

Tercer premio. Patrulla del regimiento de Infantería de Mallorca n.º 13 por 147 impactos y 368 puntos.

Siguen sin premio las patrullas siguientes: regimiento Infantería de Segovia n.º 75 por 145-358; Primero de Telégrafos por 233-347; regimiento Infantería de Alcantara n.º 53, por 111-263; regimiento Infantería de Asia n.º 55, por 103-249, viniendo a continuación Lealtad, Primero de Intendencia y Borbón.

S. M. D. Alfonso acudió al Polígono de Tiro, en el cual permaneció más de una hora presenciando la prueba y conversando con varios tiradores.

Si grande es el triunfo alcanzado por la patrulla de Valencia, como puede apreciarse examinando las puntuaciones obtenidas, digna de mención es también la patrulla de la Comandancia de Artillería de Mallorca al mando del Teniente Señor Belló. Aun cuando aparentemente la diferencia de puntuación es enorme, hay que tener presente la diferencia de armamento, ya que los simpáticos artilleros «islenos» llevan mosquetón, que con relación al fusil les coloca en manifiesta inferioridad por la mayor dispersión de aquel. Esto no obstante, dicha patrulla se coloca en segundo lugar y gana a las restantes patrullas del arma de Infantería que al concurso se presentaron.

Hasta aquí el periódico, pero además, según nos dice un tirador práctico en los concursos, el regimiento de Valencia y su patrulla ha sido entrenada en el mismo polígono bajo la dirección del Teniente Someza, que es uno de los mejores tiradores de aquella Representación. Tratándose de un polígono cerrado en el cual se tira a través de ventanas que tienen 30 cm. de lado, la ventaja para los entrenados allí mismo es de gran importancia.

En la tirada individual para clases de tropa además de los ya publicados obtuvieron premio dos de los artilleros de la patrulla cuyos nombres no conocemos aún.

Notas comerciales y agrícolas

De «El Felanigense»:

«La nota agrícola y comercial de esta semana puede resumirse en estos tres extremos: afianzamiento de la cosecha de uva, con la seguridad de un rendimiento mayor del que en un principio hizo calcular la persistencia de la sequía; baja del precio del almendrán, estacionándose a 160'00 pesetas quintal; y actividad en la demanda del albaricoque seco, cuya colocación es fácil hoy a poco más de 2 pesetas kilo, aun las clases no escogidas.

—Hoy sábado ha sido el primer día que se ha presentado a la venta en este mercado lampuga pescada por las barcas que se dedican a esta industria en aguas de Porto-Colom.

Regulares han sido los copos y el tamaño de los peces cobrados, pues el peso medio de cada uno podía calcularse en 200 gramos.

La inauguración de la temporada se ha hecho a base de alto vuelo en los precios: los que han querido gustar las primicias de la lampuga han tenido que pagarla a 3'75 pta. kilo».

De «Sóller», aludiendo a la sequía reinante en aquella localidad:

«Y es lo cierto que después de un estío tan largo y con días de un tan fuerte calor, ya unas lluvias abundantes serían no sólo un refrigerante sino que muy provechosas para salvar la cosecha de aceitunas pendiente. Los olivares, en especial los de los terrenos pedregosos y de poco fondo de estas laderas, están pidiendo el agua con sus ramas mustias y sus hojas acaracoladas, y lo mismo todos los demás árboles que no han beneficiado en todo el verano del riego artificial».

De «Voz de Ibiza»:

«Durante el día de ayer (sábado) el tiempo fué muy bochornoso.

Al mediodía se cubrió el cielo de nubes haciéndonos creer que tendríamos agua pero por la tarde salió de nuevo el sol ardiendo con más fuerza si cabe que estos pasados días en que tanto se siente el calor.

—Estos días ha estado poco surtido de pescado nuestro mercado.

—Se están preparando en el campo para las labores de la vendimia.

La uva se vende a 6 pesetas quintal».

De «El Bien Público» de Menorca:

«Mal año se aproxima. Para los que no tenemos grano en los trojes y los silos exhaustos, se presenta el año de las vacas flacas, sin que tengamos el consuelo de haber disfrutado del de la abundancia y bienestar.

El Presidente del Directorio lo ha dicho en rotas oficiosas; la sequía malogrando cosechas, nos acarrea males sin cuento. Habrá que elevar precios en los mantenimientos: pan, azúcar, patatas y aceite.

Las vacas flacas, no cabe duda, si Dios no lo remedia y providentemente beneficia a España».

Religiosas

Santos del día

San Agustín, ob. cr. v fr.

Cuarenta Horas

Concluyen en la Concepción, dedicadas al glorioso Padre San Agustín.

Exposición a las siete; a las diez y media Misa solemne con sermón por el Muy Ilustre señor don Jaime Espases, canónigo de la S. I. C. B.

Por la tarde a las siete y media Rosario, Novena al Santo, sermón por el citado orador, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras Cuarenta Horas

Continúan en Santa Clara, dedicadas a la degollación de San Juan Bautista.

Exposición a las siete, con misa: a las ocho y media Misa solemne.

Por la tarde a las siete y media Corona, meditación y reserva de Su Divina Majestad.

Actos religiosos

En el Socorro, fiesta en honor del glorioso Patriarca y fundador San Agustín. A las ocho y media se dará la absolución general a los Terciarios y Cinturados de Nuestra Señora de la Consolación y Correa. A las diez y media Misa solemne con panegirico por don Jaime Sastre, presbítero.

Visita

A Ntra. Sra. de la Misericordia, en Santa Magdalena.

EL DIA publica diariamente ocho páginas

CINE MODERNO

(SALÓN PREDILECTO)

Películas que se proyectarán en este Salón durante la próxima temporada a partir del día 11 de Septiembre

La sin ventura, la célebre obra del Caballero Audaz, (se dará entera).
El 93 de Francia, basada en la Revolución Francesa.
El Diamante Negro, intenso drama en dos jornadas por Henry Krauss.
La Castellana de Shenstone, según la popular novela de F. L. Barclay.
Adios Juventud, (reprise de esta gran película por Maria Jucobini).
Por qué cambiar de Marido?, deliciosa comedia por Collen Moore.
La quinta avenida, gran drama interpretado por Lucy Doraine.
Don Juan, de Schiller, según la obra Don Juan Tenorio.
El camino de la selva, fuerte drama por Willam Farnum.
La rosa de Flandes, la creación cumbre de Raquel Meller.
Cazando fieras en el Africa Meridional, la única película verdad.
Alma de Dios, la popular zarzuela, música adaptada, por Alba y Bonafé.
Locuras de Juventud, de gran intensidad dramática por Mary Carr.
La Arlesiana, según la célebre ópera de Bizet, música adaptada.
Resurrección, la gran novela de Tolstoy, interpretada por Lya Mara.
Marinos de agua dulce, primera gran extraordinaria, por el célebre Harold.
El Submarino Pirata, la única película basada en argumento en la que aparece el fondo del mar según el curioso invento de Hermanos Williamson.
Almas Gemelas, gran drama por Bessie Barrisgale, de gran lujo.
Mesalina, adaptación de la Historia de Roma durante el reinado de Caligula para la impresión de este film ha sido preciso reproducir con todo detalle los palacios de la época, así como un gran circo en el que tenían lugar los grandes festejos gimnásticos de aquel tiempo.
El regalo de la abuelita, otra gran exclusiva de Harold Lloyd.
Jalmito, el mejor drama de la temporada.
Caprichos del Destino o Los Hijos de la Revolución, magnífica película.
La agonía de las águilas, la vida de Napoleón, por Severin Mars.
El velo del porvenir, colosal película por Maria Corda y W. Krauss.
Perdición, la mejor creación de la trágica Asta Nielsen.
Almas heróicas, preciosa película de conmovedor argumento.
La sombra, una de las mejores películas de la temporada, interpretada por Italia Almirante Manzini y Alberto Collo, primer premio con medalla de oro en la Exposición Cinematográfica, celebrada este año en Turin; y entre otras muchas la película cumbre del año

EL ANILLO DE LOS NIBELUNGOS

Música adaptada

adaptación de la célebre ópera de Wagner, y que representa el mayor alarde cinematográfico de la temporada, pues para la ejecución de este film se han gastado sumas enormes.

Las mejores series se proyectarán este año en este
Salón o si no véase la muestra

El niño rey, esta serie francesa dividida en seis jornadas es la fiel reproducción del terrible drama ocurrido a la familia real francesa durante la Revolución, especialmente del DELFIN el hijo de los reyes. Para la impresión de esta serie fueron cedidos por el Gobierno francés el PALACIO DE VERSALLES y LAS TULLERIAS, habiendo prestado también su apoyo el MINISTERIO DE BELLAS ARTES a fin de que saliera una película estupenda, como así ha resultado.
Tragedias de amor, otra gran serie de seis jornadas, impresionada en Alemania y la que une a un asunto interesantísimo la gran interpretación de Mía May y el gran actor Emmil Jannings.
Mandrin, gran serie francesa en ocho capítulos, creación, del célebre actor Joubé, tipo Vidocq y en la que el público se conmoverá con peripecias del célebre personaje Mandrin el caudillo de leyenda.
La hija del mercado, excelente serie francesa.
Cossette la hija del arroyo, magnífica serie francesa de gran argumento.
Cuatro series de Cine Romans, tipo Mandrin que llamarán poderosamente la atención. Además se proyectarán una gran serie por Perla Blanca, otra por Ben Wilson y Neva Gerber, otra por Warner Oland y otra del célebre actor Charles Hutchinson.
Para otras cintas no podemos dar títulos pero entre ellas destacarán tres interpretadas por el gran actor de moda Ricardo Talmadge y otras de Cayena, Sessue Hayakawa, William Desmond, Herbert Rawlenson, y otros célebres artistas de gran renombre.
Las cómicas serán escogidas sin reparar en precios entre las mejores del mercado.

Este año será el año del Moderno

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

De Madrid

El nuevo régimen

Manifestaciones del Presidente
Madrid 26 a las 24.—Al llegar a las seis y media a la Presidencia, el general Primo de Rivera dijo que el Rey llegará a Madrid el jueves por la noche en automóvil.

El viernes o el sábado se efectuará el Consejo del Directorio.
Seguidamente el Monarca y él marcharán a Vitoria.

Reunión del Directorio

Madrid 26 a las 24.—Después de las nueve de la noche terminó el Consejo del Directorio.

Ordenanzas de Aduanas. Este proyecto no es de galería, pero reviste importancia.

Se ha seguido el estudio de la ley de alcoholes.

Se aprobaron varios expedientes de construcción y reparación de cárceles. Estas obras se llevarán a cabo con 600.000 pesetas que hay sobrantes del presupuesto de cárceles.

Se trató también de la aplicación de la amnistía.

Respecto a Marruecos no tenía, dijo, ninguna noticia que comunicar.

El tiempo mejora aunque todavía no pueden las columnas moverse con toda normalidad.

Barrera a Barcelona

Madrid 26 a las 24.—El Presidente del Directorio, al salir de la Presidencia, después del Consejo, dijo que por la noche había marchado a Barcelona el Capitán General de Cataluña general Barrera, el cual lleva cartas para diversas personalidades de aquella capital.

La mañana del Presidente

Madrid 27 a las 16.—El presidente del Directorio Marqués de Estrella ha despachado esta mañana en el ministerio de la Guerra con el subsecretario de Gobernación general Martínez Andino.

Luego ha recibido visitas del coronel Tafur, Marqués de Villamarta, gobernador civil de Valencia, general García Trejo, don Carlos Mendizábal, gobernador civil de Sevilla y el señor Muñoz Llorrente.

Después el presidente ha marchado en automóvil sin que le acompañara ningún ayudante a evacuar asuntos de familia.

A las dos de la tarde ha regresado al Ministerio.

Consejo del Directorio

Madrid 27 a las 17.—A la hora acostumbrada se celebrará esta tarde Consejo en la Presidencia.

El gobernador de Valencia en Madrid

Madrid 27 a las 20.—Procedente de Liérganes de paso para Onteniente se encuentra en Madrid el gobernador de Valencia general García Trejo.

Dijo que su entrevista con el presidente había sido de pura cortesía.

Solicitudes de la Mancomunidad catalana desestimadas

Madrid 27 a las 20.—En distintas fechas la Mancomunidad catalana presentó instancias relacionadas con el servicio telefónico.

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden desestimando dichas instancias.

La Comisión Permanente del Ayuntamiento de Madrid

Madrid 27 a las 20.—La Comisión Permanente del Ayuntamiento celebró sesión, aprobando diversos asuntos de trámite.

La «Gaceta»

Madrid 27 a las 20.—La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

Aprobando una propuesta formulada por la Junta Central de Abastos quedando autorizados para realizar la importación de azúcar con el derecho arancelario de 45 pesetas cien kilogramos a los interesados que figuran en una relación que se inserta.

Resolviendo algunas dudas presenta-

das acerca del alcance de las disposiciones contenidas en el decreto de 1.º de Febrero último respecto a los derechos que el mismo otorga a los individuos de los distintos cuerpos de Ingenieros civiles al servicio del Estado de solicitar y obtener por antigüedad determinados destinos.

Distando reglas para regular la distribución de 75.000 pesetas.

Disponiendo que con destino a la Biblioteca del Estado se adquieran 500 ejemplares de la obra «Apuntes para una biografía de Antonio Manjón», de la que es autor Pedro Manjón.

Los delegados gubernativos

Una R. O. circular

Madrid 27 a las 20.—La «Gaceta» publica una circular de la Fiscalía del Tribunal Supremo para el exacto cumplimiento de la R. O. referente al ejercicio, acciones, denuncias y quejas de los delegados gubernativos.

El Directorio, en dicha disposición, recuerda a los gobernadores civiles y delegados gubernativos que ha de ser exclusivamente del ministerio fiscal, salvo los casos de urgencia notoria, a quien han de dirigir los expedientes por tanto de culpa referentes a las responsabilidades penales y hasta las quejas que, contra los funcionarios judiciales de la provincia, tengan que formular.

Esta circular no necesita contener instrucción especial alguna para que cumplan y extremen sus deberes los funcionarios fiscales; es más bien una declaración pública de que el ministerio fiscal pondrá en la depuración de los hechos todo el cuidado y actividad que la meritoria labor de los delegados gubernativos requiere y que el Directorio desea que se ponga.

Cuando falten elementos para afirmar las responsabilidades no han de negarse los gobernadores y delegados a ampliar los informes de investigación sumarial, que es lo que aquilatará los hechos y responsabilidades; en ningún caso las comunicaciones de gobernadores o delegados gubernativos sean desatendidas o no estudiadas.

Cuando se circulen quejas contra funcionarios judiciales o fiscales, les darán el curso procedente.

La circular hace un gran elogio de los delegados gubernativos.

La cuestión de Marruecos

Comunicado oficial

Madrid 27 a las 16.—Esta mañana se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

Zona oriental.—Sin novedad.

Zona occidental.—Como ampliación a las novedades de ayer respecto al convoy de camiones a Xauen, le significo que la columna del general Riquelme salió desde el zoco de Arbáa con el fin de establecer contacto con la columna de Xauen, para prestar protección al referido convoy.

Se verificó el contacto de las dos columnas y el enemigo, durante todo el día, trató de aproximarse, siendo cada vez rechazado.

La columna del zoco de Arbáa tuvo 2 heridos.

Al propio tiempo de verificarse la protección al convoy se efectuó el relevo de las guarniciones.

Se llevó el convoy a la posición de Xeruta, blocaos de Loma Larga y Loma Negra.

La columna de Xauen tuvo un indígena muerto y tres heridos.

El enemigo dejó en nuestro poder un fusil mauser y algunas prendas de ropa.

En el tiroteo sostenido anteanoche por la columna de Río Lau tuvimos un muerto y dos heridos de regulares de Alhucemas y un herido de zapadores de Ceuta.

La situación de esta columna es la misma.

La niebla y la lluvia impiden todo movimiento.

La operación se continuará cuando sea posible.

Anoche fué ligeramente tiroteado el campamento de Taguesut.

No hubo novedad.

La columna que efectúa el recorrido de las cábilas de Angora y Hauz llegó ayer a Mingroha, donde pasó la noche sin novedad.

Gente de algunos poblados se presentó al jefe de la columna para expresar su amistad con España.

Hoy ha continuado la marcha hacia Yorda.

El capitán Botín

Tetuán 27.—El capitán Botín, herido en el combate de Caba Darsa, apenas restablecido, se negó a disfrutar licencia, viniendo a hacerse cargo del mando del escuadrón de regulares de Ceuta.

Explosión de bombas

Tetuán 27.—Diversas bombas de aeroplano que había sin estallar fueron explotadas sin incidentes.

El temporal

Melilla 27.—A causa del temporal sigue cerrado el puerto sin llegar correo.

Las escuadrillas de Nador suspendieron los vuelos a causa del mal tiempo.

En algunos campamentos el viento ha producido destrozos y averías.

Un moro mata a otro por celos

Tetuán, 27.—Ayer a las diez de la noche ocurrió en esta ciudad un sangriento suceso.

El soldado de regulares de Tetuán Mohamed Ben Abdalah el Gomara asestó a su compañero El Quebdani dos gumlizos a consecuencia de los cuales falleció.

El crimen fué motivado por celos de una mora de 17 años natural de Beni-Aros.

El agresor fué detenido, entendiéndose en el asunto la jurisdicción militar.

Los refuerzos enviados por el Gobierno

Tetuán, 27.—Los nuevos elementos de refuerzo enviados por el Gobierno para hacer frente a la situación los ha colocado el mando en los puntos convenientes para reforzar las columnas que operan para castigar Beni Hassen.

Reina mal tiempo

Tetuán, 27.—La niebla y la llovizna ha impedido operar hoy.

De la plaza se marcharon todos los buques.

Soldado ahogado

Melilla, 27.—Bañándose en la playa del Hipódromo pereció ahogado un soldado.

El salvamento del «España»

Melilla, 27.—Se han suspendido los trabajos de achique del acorazado «España».

Los vapores encargados de la faena se refugiaron en Cala Tramontana.

Los franceses fueron atacados

Melilla, 27.—Se confirma que un convoy francés que se dirigía a Sase, fué atacado por las fuerzas rebeldes establecidas en Kassí.

El asedio de la posición de Salamo

Los defensores son socorridos por la aviación.—La serenidad de un piloto

Tetuán 27.—En vista de la crítica situación de los defensores de la posición de Salamo se ordenó salir del Aeródromo en aparato llevando como piloto al capitán Díaz Andino y como observador al teniente Medina.

Apenas se elevaron se desprendió una rueda del avión, no intentando aterrizar por temor a un accidente.

El avión se dirigió a la posición de Salamo, en donde descendieron hasta escasa altura dejando caer dentro del recinto barras de hielo y víveres.

Los moros rebeldes dispararon algunos proyectiles que alcanzaron el depósito de gasolina produciéndose un incendio en el motor.

El capitán Díaz Andino, serenamente, condujo el aparato hasta la playa, en donde aterrizó, pero la falta de la rueda le hizo dar al caer una vuelta de campana.

El piloto y el observador resultaron con leves contusiones.

Ambos han sido muy felicitados por el mando.

Noticias generales

Tenerife y Angel Guimerá

Tenerife 26 a las 24.—El Ateneo de La Laguna organiza un homenaje a Angel Guimerá, que se verificará en el próximo mes de septiembre.

El Ateneo de Barcelona delegará para que asista al acto a una personalidad catalana, ignorándose aún quien será el designado.

Vuelco de un carro.—Muchacho herido

Badajoz 26 a las 24.—El mozo Manuel Campos Rodríguez, de 18 años de edad, guiaba un carro y al llegar al puente de la carretera de Fuente Maestra se le espantaron las mulas, cayendo por un terraplén de cuatro metros.

Manuel resultó con heridas graves.

Congreso de sastres

Zaragoza 26 a las 24.—Los obreros sastres han acordado celebrar un congreso nacional del oficio y similares.

En el puerto de Tenerife

Tenerife 26 a las 24.—Fondeó el trasatlántico «Montserrat» que salió con destino a Fernando Poo.

También fondeó el vapor correo.

Efectos del amor contrariado

Madrid 26 a las 24.—En el pueblo de Getafe la joven María Sillo, de 16 años, sostenía relaciones amorosas con un soldado de la guarnición de Getafe.

Los padres de María se oponían a estos amores y ayer María cogió un revólver y se mató.

El novio, vista la imposibilidad de continuar las relaciones, pidió ir voluntario a Marruecos.

Cuando ayer iba a tomar el tren se enteró del suicidio de su novia y se arrojó al paso del convoy, logrando sus compañeros salvarle de una muerte cierta.

Un atraco.—Se llevan 80 pesetas

Madrid 26 a las 24.—El chofer Angel Harreta que fué conducido al Dispensario en estado anestésico declaró que en la calle de Mallorca unos desconocidos le taparon la boca con un pañuelo y le quitaron 80 pesetas que llevaba, producto de los servicios del día.

Beatificación

Madrid 26 a las 24.—Parece que en breve será acordada la beatificación de la Madre Sacramento.

Fallecimiento

Madrid 26 a las 24.—Ha fallecido en Valencia la Vizcondesa de Jorbalan.

Asalto y robo

Granada 26 a las 24.—En el pueblo de Darso unos desconocidos asaltaron la casilla del peón caminero Francisco Visle, de 65 años, quien vivía en unión de su esposa.

Los desconocidos amenazaron con un revólver al matrimonio, obligándole a que les entregaran 290 pesetas que tenían ahorradas.

La guardia civil detuvo a los autores del atraco a quienes les fué ocupado el dinero.

Suicidio de un coadjutor

Madrid 26 a las 24.—En el pueblo de Santa Fe se encontró, muerto de un balazo, al Coadjutor.

Se cree que se trata de un suicidio provocado por una enfermedad crónica que el muerto padecía.

La familia real

Bilbao 26 a las 24.—El Alcalde cumplimentó a la Reina a la cual entregó un ramo de flores.

A las once de la mañana fueron las personas reales a Las Arenas siendo recibidas por las autoridades y gran gentío.

Al regresar la Reina embarcó y estuvo en los alrededores del Real Sporting, marchando después a alta mar a presenciar las regatas.

A las cuatro de la tarde los Soberanos fueron obsequiados con un té por la Casa Bokcox Wilcox.

Vázquez de Mella mejoradisimo

Madrid 27 a las 16.—El señor Vázquez de Mella se halla mejoradisimo de la herida que sufre.

El rey se ha interesado nuevamente por el estado de salud del ilustre enfermo.

¿Suicidio o asesinato?

Granada 27.—En el pueblo de Santa Fe

fué hallado muerto en su domicilio el coadjutor de aquella Iglesia.

El cadáver presentaba una herida de arma de fuego en la cabeza.

Se supone se trata de un suicidio, pues padecía el coadjutor de una enfermedad crónica.

El suceso ha impresionado al vecindario.

El hecho ha sido comunicado al Obispo.

Anciana muerta por un automóvil

Madrid 27 a las 16.—Un automóvil, conducido por Julián Mendoza, atropelló en la calle del León a una mujer de unos 60 años de edad, que iba pobremente vestida.

Fuó trasladada a la Casa de Socorro del distrito, donde los facultativos de guardia se limitaron a certificar que la anciana era ya cadáver.

El chofer fué conducido al juzgado donde quedó detenido.

La interfecta no pudo ser identificada.

Las próximas fiestas de Gijón

Gijón 27.—En el Ayuntamiento se reunió la comisión permanente para ultimar el programa de las fiestas que se celebrarán con motivo de la visita del príncipe de Asturias.

Dicho programa quedó decidido, guardándose reserva.

Las modificaciones que hubieren de ser introducidas, según noticias, lo serán por indicación de la Casa Real.

Los reyes en Bilbao

Bilbao 27.—Los reyes estuvieron en las regatas.

Por la noche asistieron a una fiesta en el palacio de los marqueses de Arribuce de Ibarra.

Mañana marchará el rey a Madrid en automóvil.

El homenaje a la mujer bibiliana

Zaragoza 27.—Una comisión del Ayuntamiento de Calatayud ha visitado al gobernador para invitarle a presidir el homenaje a la mujer bibiliana.

Se han recibido ya millares de cantares.

Un sospechoso muerto por la guardia civil

Ubeda 27.—El cabo de la guardia civil Félix Medina, disparó contra un sujeto sospechoso, matándolo.

Entiende en el asunto el Juzgado militar.

Jordana a Burgos

Madrid 27 a las 20.—El general Jordana ha marchado a la provincia de Burgos para asistir al bautizo de un niño suyo.

Echevarrieta y su representante en Marruecos

Ceuta 27.—Permaneció en Ceuta varios días el exfuncionario de la alta comisaría señor González Belloso y actual representante en la zona española del protectorado del opulento bilbaino don Honorio Echevarrieta.

El señor González marchó a Gibraltar donde le espera el señor Echevarrieta.

Ambos embarcarán en el yate de recreo «Tosme Teniente» para hacer un viaje por la costa del Mediterráneo.

Una bandera a San Salvador

Vigo 27.—A bordo de un vapor inglés ha sido enviada a la República de San Salvador la bandera destinada a la guardia nacional que a semejanza de la civil español organizan los jefes de la benemérita.

La bandera, confeccionada en Madrid, es regalo de los españoles residentes en San Salvador.

Homenaje a Guimerá

Tenerife 27.—Se organiza en el Ateneo un homenaje a Guimerá

El Ateneo de Barcelona enviará representación.

Una señora viuda

de buenas referencias admitiría dos o tres señoritas estudiantes para estar como en familia. Dispone de una casa con todas las comodidades y piano.

Informes en esta Administración Danús, 2

Pieceras

Para Abrigos sin prueba se necesitan en los Almacenes Fuster.
Plaza de Coll, (C'an Cherris)

Del Extranjero

CINE MARINA
 PROGRAMA PARA HOY DE CINE Y VARIETES DE 8 A 12
 Grandioso éxito de la película en 5 partes
EL POLICIA FANTASMA
 Grandioso debut de la canzonetista de cantos regionales
EL REY DEL RADIO
AMALIA PALACIOS
 PRECIOS POPULARES — ENTRADA GENERAL 0'30

Francia
Aprobación del tratado de Lauzana
 París 26.—La cámara de los diputados después de larga discusión aprobó ya de madrugada el tratado de Lauzana por 410 votos contra 171.

El tratado de asistencia mutua
Herriot da cuenta al Gobierno

París 26.—El presidente del Consejo Herriot puso en conocimiento del Gobierno los puntos de vista relativos al tratado de asistencia mutua elaborado por la Sociedad de Naciones.

Estos puntos de vista son los que han inspirado la respuesta dada ahora por Francia.

Para Herriot están estrechamente unidas las cuestiones de seguridad territorial de Francia y la limitación de armamentos.

En cuanto a Alemania tan solo después de probar que se halla dispuesto a cumplir sus compromisos podrá dejarse participar en el pacto de asistencia mutua.

Herriot formuló también algunos reparos y advertencias susceptibles de mejorar el referido pacto.

Japón
La encefalitis letárgica
 Tokio 26.—Durante la última semana han ocurrido en el Japón 2.500 casos de encefalitis letárgica.

Más de setecientas invasiones han sido seguidas de muerte.

La situación sanitaria se considera grave a causa de la extensión que va alcanzando la epidemia.

Persia
Crisis total
 Londres 26.—Comunican de Teherán que el Gobierno persa ha presentado la dimisión.

Alemania
Aprobación de un tratado

Berlin 26.—El Consejo del Imperio ha aprobado por 38 votos contra 19, el tratado de comercio hispano-alemán.

¿Comunicaciones de Marte?
Misteriosas señales radiotelegráficas

¿Serán de los supuestos habitantes de dicho planeta?
 Londres 26.—La prensa de Londres continúa ocupándose de misteriosas señales recibidas por diferentes puestos de telegrafía sin hilos y que algunos suponen sean enviadas por habitantes del planeta Marte.

La extraña señal de cuatro grupos que fué recibida el Jueves pasado ha vuelto a ser recibida ayer tarde en Dulwich por un aparato de 24 lámparas.

El profesor Jow ha declarado exacto el hecho.

Un telegrama de Nueva Jersey dice haberse recibido señales desconocidas en un puesto de telegrafía sin hilos de la ciudad Newark con una amplia honda de 75 mil metros.

La Sociedad de Naciones
Mussolini no asistirá

Roma 26.—Se sabe que Benito Mussolini ha decidido no asistir a la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Esta decisión se funda en motivos de política interior.

Mac Donald a Ginebra
 Londres 26.—Ramsay Mac Donald saldrá el 2 de Septiembre para Ginebra, haciendo el viaje desde Londres directamente.

Polonia
Contra los bandidos bolcheviques

Varsovia 26.—El gobierno polaco ha ordenado la concentración de numerosas tropas regulares en la frontera rusa.

Esta medida ha sido tomada para poner término a las incursiones de bandidos bolcheviques en territorio polonés.

Estados Unidos
Un grave accidente a Locatelli

Washington 26.—El acorazado «Richmond» encontró al aviador Locatelli que junto con los demás tripulantes del avión se hallaban a la deriva, en alta mar.

El aviador y sus compañeros estaban a punto de perecer a causa del exceso de fatiga.

El aparato ha quedado completamente destruido.

El aviador ha declarado que se vió obligado a descender a la superficie a causa de haber sufrido una avería de importancia que le impidió remontar el vuelo.

Después de la Conferencia interaliada
La evacuación económica

Düsseldorf 26.—Noticias de origen alemán dicen que los franceses han comenzado ya a hacer preparativos para evacuar la zona de Dalmund.

En la línea de Francfort, los aduaneros y guardas han recibido orden de cumplir su misión con menos rigor y en algunos puntos ha cesado ya toda vigilancia.

Los nacionalistas alemanes protestan
 Berlin 26.—El jefe del partido nacionalista Hergt ha hecho en el Reichstag una declaración en la cual ha protestado contra los acuerdos concluidos en Londres.

El jefe nacionalista ha declarado, al terminar su discurso, que los nacionalistas no tienen otro recurso que rechazar las leyes relativas a la aplicación del plan Dawes.

FABRICA DE ALCOHOLES
 situada en Binisalem, junto a la estación de ferrocarril SE VENDE.

Informes: Calderería de J. Planas, Plaza del Olivar, número 15.—Palma.

EL DIA publica diariamente ocho páginas

VD. DUDA PORQUE QUIERE
 Pida Vd. informes a sus amistades, y se convencerá de que los
Calzado Bazar Balear
 son el más elevado exponente de confort, elegancia, solidez y economía.
Elaboración manual directa al consumidor
Sindicato, 57 - Palma

Revista de Prensa

La mentira de la epopeya
 De un artículo de Antonio Zozaya:

«¡Cuán fácil sería ante las nuevas guerras que han de enlutar a Europa volver a hablar de destinos providenciales y de grandes designios históricos! Pudiera decirse que la causa del Cristianismo y la necesidad de la formación de una nueva nacionalidad es que la obligó a unirse a los soberanos de Servia, de Bulgaria, de Grecia y Montenegro, como obligó en España durante la Edad Media a los reyes de Aragón, Castilla y Navarra. Queda tan bella disertación para los literatos de Belgrado, de Atenas, de Sofía y Cetina. Es un consuelo para la carne de cañón saber que esa carne es divina y que todo va en las grandes derrotas por el mejor de los mundos posibles. Pero las nacionalidades no se forman ni se han formado nunca a golpes de metralla, sino de pico de azada de lanzadera y de clamor. España no se hizo en Granada sino en las Cortes de Castilla y en las cátedras de Cisneros; Alemania no se fundió en Sedán, sino en las acciones del Zollverein. Y este error lo pagan muy caro los pueblos vöcingleros. Lo que se conquista a la fuerza, por la violencia se pierde. Lo que viene con la trompeta se marcha siempre «avec le tambour».

Lo que ocurre es que los desenvolvimientos civilizadores suelen surgir tras los grandes choques, como una reacción contra la barbarie, y el vulgo científico confunde lo que es anterior en el tiempo con la causa determinante «Post hoc ergo propter hoc». Pero no hay sino una fuerza definitiva: el amor. Las otras no se abren por la persuasión porque nunca debían abrirse; porque son indigestas y contienen gérmenes malsanos. Su resistencia es un aviso desoído por los temerarios. Los territorios que se abren con los cuchillos son siempre indigestos. Escuchad este aviso, conquistadores y «gourmets»; sembrad, laborad; coged el fruto que se desprende de la rama, el manjar sazonado que no os ofrece resistencia; bebed la linfa del manantial. La violencia es siempre infecunda, las uñas y los colmillos no paren: son las entrañas amorosas las que legan al porvenir los frutos inapreciables de la maternidad.

¿Cuántos hombres cayeron arrollados por el fuego de las baterías, y a cuántas madres cegó el llanto, y a cuántos pensadores el polvo encendido de los campamentos? Mientras en las aldeas se presentaba la desolación, la tristeza y el luto, en las ciudades que se juzgan seguras surgía la vetusta retórica. Es la más despiadada de las artes: no hay tumba de soldado sobre la cual no florezca un tropo; no hay lágrima de orfandad o viudez que no haya rodado sobre una metáfora. Lo más sanginario de Tírtuo no fué su ímpetu ciego, sino su alucinación. La obra más dañosa de César ha sido el «Comentario».

En verdad os digo que aún falta mucho tiempo para que pueda ser escuchada la voz de los tiempos. Pero ese día llegará, definitivo, resplandeciente, y los hombres se avergonzarán de su propia historia, es-

crita con lágrimas, con sangre y con hiel, y verán que ha sido una eterna desviación del camino recto; y del mismo modo que despojaron a los pedagogos de su palmeta, arrebatarán su látigo a los dominadores para dejar el cetro a los humildes, únicos por los cuales la riqueza se crea, la civilización se difunde, el amor fructifica y la Humanidad sigue su camino.»

Trabajo y descanso intelectual

De un editorial de «El Sol»:
 «El verano, con sus exigencias de tan varia índole, tras una, además, extensiva a toda suerte de hombres de trabajo, pero imperativa, sobre todo, para los trabajadores de índole intelectual. Es la necesidad de descanso periódico, de completo asueto y libertad en todos los órdenes de la vida y del hábito, el cambio de paisaje, de medio ambiente, de gentes, de trato. La necesidad de soltar las riendas que gobiernan la disciplina del espíritu durante una pausa más o menos larga—frecuentemente más fugaz de lo conveniente—es una exigencia semejante a la alternativa en los trabajos musculares, sometida ésta a un ritmo de pasos más cortos y frecuentes. En aquellos otros, ese ritmo es, por lo contrario, una alternación de periodos largos de intenso trabajo con breves lapsos de descanso, coincidentes en la mayoría de los casos con la época estival. Y aun este rápido momento de tregua, ¡qué ardua conquista es para gran parte de esos trabajadores, los de la pluma especialmente! Si en todo caso el descanso anual debería ser una preocupación de los gobernantes, aunque sólo fuese por prudente cálculo económico, con vistas al mejor rendimiento, el de aquellos cuyo trabajo intelectual utiliza, merecería una atención más cuidadosa, conforme ocurre ya en las empresas mejor organizadas. Porque el producto intelectual no es como el filón de rendimiento continuo de una mina, sino, más bien, el fruto de un árbol exigente de múltiples solicitudes.

Pero el hombre que dedica sus más selectas cualidades a la producción espiritual apenas puede, en un infinito número de casas, acudir a más exigencias que a las que la vida cotidiana impone; menos podrá, pues, atender a la tregua en un trabajo que es, para él y los suyos, el único capital de que dispone, merced al liberal arbitrio de la naturaleza. ¿Cuántos consiguen vivir de la renta de este capital sin merma del fondo mismo? Los menos. En la inmensa mayoría de los casos, el intelectual despilfarra sin reserva su caudal, y en edad aun temprana suele haberlo agotado hasta la última moneda: éste es un caso repetido, sobre todo, en el periodismo.

Semejante problema ha preocupado en muchas ocasiones a las gentes de pluma, y las ha llevado a plantearlo en esta forma: el trabajador intelectual, ¿debe vivir del producto de este trabajo, o es preferible que lo haga simultáneo de otra ocupación menos intensa pero más lucrativa? Hay respuestas para los dos términos del dilema, y, forzoso es reconocerlo, esas respuestas son desfavorables para ambos.

Porque en el primero de los casos, la «minus valia» de la producción es una consecuencia, rara vez evitable, de la forzosa facundia, y en el segundo, suele ser difícil que ese trabajo auxiliar no termine por agotar todas las fuerzas mentales del intelectual, porque el tiempo de las sinecuras ha pasado y la realidad es que el jefe de negociado o de oficina «struja hasta el último límite al pobre intelectual, al que se desecha como a limón exprimido luego de haberle sacado todo el jugo. Ni poetas, ni ensayistas, ni novelistas son fauna simpática en el mundo burocrático, y si pueden citarse infinidad de nombres célebres que tuvieron que humillarse bajo las horcas caudinas del jefe, su paso por los pupitres fué más bien un duro episodio doloroso hasta que llegó el momento de la redención.

Los casos como el de Huysmans, que pudo coonestar largo tiempo ambos menesteres, sin perjuicio para su labor literaria, no son frecuentes. En los demás, el «oficinismo» es sólo un momento de su historia, una anécdota. Veritane fué empleado en la fábrica del gas, Charles Louis Philippe desempeñó con la misma tenacidad con que «en las horas francas» construía sus novelas, un empleo semejante. Dante Gabriel Rossetti fué telegrafista en una estación de ferrocarril. Stéphan Mallarmé utilizaba como propias las cartas timbradas con las iniciales S. M., que indicaban el «Servicio Municipal», al que pertenecía; Albert Samain, León Vallade, Méral, fueron más empleados del Hotel de Ville.

Un poco más elevados en el escalafón burocrático estuvieron Lamartine, que fué diplomático, como D. Juan Valera — y como Paul Morand y Claudel; — Stendhal, como Ganivet, desempeñaron menesteres consulares. Samuel Butler fué ganadero; Joseph Conrad, marino mercante; Zola, dependiente de una librería... Más raro es el caso de los músicos rusos, pero el remoque de «aficionados» los sigue con frecuencia. Ahora bien: para Henri Bordeaux, la literatura y el arte en general no es esencialmente una «profesión», y muchas cosas excelentes se deben a quienes por no catalogarse entre los «profesionales» no han pasado de aquella desacreditada categoría: mote frecuente con el que se denomina a quienes han elegido esa doble función para no manchar un arte exquisito y en extremo frágil, con las diarias contingencias.

«Un oficio y un arte — recomienda Maurice Rostand, en una reciente encuesta de un diario francés; — pero nunca un arte que se convierta en un oficio». «Desgraciados los que cantan para vivir — añade Edmond H. rancourt. — El ensueño no es comestible... Otros recomiendan una profesión afín al arte literario: la cátedra, los archivos, el periodismo: ejemplos hay por docenas.

Pero no faltan los criterios pesimistas. «No se puede servir a dos amos, ni correr dos liebres», dice M. De Fagus. Y añade con desconsoladora precisión que cuando el trabajador intelectual abandona el despacho o el negociado, la redacción o la cátedra, los expedientes, las lecciones, las intrigas y las preocupaciones de la profesión le persiguen, le atormentan, le acosan, disipando toda otra idea. Y en el caso más favorable lo dejan exhausto y rendido, sin más apetencia que la de meterse en la cama».

La casa barata.—Lo que se hace en el extranjero
 De «El Imparcial»:
 «En Noruega se ha practicado desde antiguo, con pericia indiscutible, el arte de la urbanización; pero se ha legislado muy poco sobre este extremo. Aunque el Estado interviene en la política de la vivienda, la labor principal la realizan los Municipios.

El de Cristiania, capital de la nación, invirtió 45 millones de coronas, de 1916 a 1919, en edificar unas 2.500 casas, y luego ha desarrollado un programa para construir cada año 1.000 casas. Adopta el sistema de edificar casas unifamiliares, lo que, como es natural, favorece extraordinariamente la higiene y la estética de la población.

Como el sistema de que los Ayuntamientos entiendan directamente en la construcción y arrendamiento de las viviendas ofrecía dificultades, la Asociación noruega de reforma de ciudades y fomento de la construcción creó en las villas de más de 8.000 habitantes Sociedades que se llaman Cooperativas Libres de Ahorro y Edificación, que desempeñan ese cometido.

Los Municipios aprueban los reglamentos de dichas Sociedades, las adelantan fondos para constituir el capital social, las subvencionan según las viviendas que construyen y controlan su funcionamiento.

Como a pesar de estas decisiones no se atajaba la crisis de la vivienda, intervino de manera más directa y eficaz el Estado, el cual estableció en 1917 el Comisariado de la Habitación y dictó varias disposiciones legales reglamentando el precio de las viviendas, regulando el mercado y obligando a las Empresas industriales a procurar alojamiento a sus obreros.

La índole de esta información no permite detallar los preceptos contenidos en estas leyes. Sólo diremos que son de gran interés y se traducen en una serie de prudentes limitaciones al derecho de propiedad de los predios urbanos.

Además, el Estado consigna todos los años, desde 1919, partidas importantes—importantes en relación con sus presupuestos—para subvencionar la construcción de habitaciones baratas. El año 1919 votó cinco millones de coronas, y en 1920, diez millones.

Desde el año 1919 se ocupa el Gobierno finlandés del problema de la vivienda. En esa fecha se calculaba el déficit de habitaciones en 50.000. La dieta acordó abrir un crédito de 20 millones de marcos finlandeses para la edificación.

De estos préstamos participan los Ayuntamientos, las Cooperativas de construcción y las Sociedades particulares, cuyos accionistas no pueden percibir en ningún caso más del 6 por 100 de interés y cuyos Consejos de Administración están intervenidos por los Municipios, los que tienen en todo caso mayoría de sufragios en los Consejos.

Estos préstamos no rinden interés durante diez años, y al cabo de ese tiempo se evalúa la casa y se determina la forma de reintegrar el préstamo y demás particulares con el asunto relacionados, pero sobre la base de que se conserven los alquileres reducidos, aunque el Estado tenga que pechar con el déficit.

La Municipalidad señala el precio de alquiler e interviene en la venta de la finca.

Los planos de estas casas son aprobados por el ministerio de Higiene social.

Cuando construye el Ayuntamiento, recibe del Estado un préstamo del 30 por 100 del valor de la edificación; cuando lo hace una Sociedad, recibe además el 15 por 100 de la Comuna, o sea, en total, el 45. Además, en todo caso, el terreno lo concede el Municipio.

Colmado Durán
 Pasta Catalana a 1'35 Kg.
 Cererols, 11

Dr. Lobisch
 Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interno durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

VILLA MODELO
 esquina Avenida Conde de Salent, entrada calle San Miguel (frente carretera de Sóller) Parada Tranvía.
 Consulta de 9 a 1

Club España
 Subasta
 Tendrá lugar el día 4 de septiembre próximo, a las 22 horas, Serina, 7-1.ª, para la construcción de la planta baja (de madera) del edificio social.

Informes: Brondo, 18, todos los días laborables de 10 a 13 y de 17 a 19.—El Secretario, Felipe Pou.

Ocasión
 Se vende máquina de hacer medias número 10 x 27 marca Alemana.
 Razón: Reina María Cristina, 34.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca
 Acordado por la Junta Administrativa el pago de diez pesetas por Acción a cuenta de beneficios del ejercicio corriente se hace saber a los Sres. Tenedores de ellas, que a partir del próximo 1.º de Septiembre, en las Oficinas del Crédito Balear, todos los lunes, miércoles y viernes, de nueve a doce, se procederá al pago acordado mediante la presentación del cupón correspondiente.

Palma 26 de Agosto de 1924.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Rafael Blanes Tolosa.

GABINETE
 para curación de enfermedades de
PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS
 Diatermia, electrocoagulación, caustia fría, fulguración, alta frecuencia, uretroscopia, masaje vibratorio, nieve de ácido carbónico, etc. a cargo del Médico.

Antonio Alorda
 MONTENEGRO, 8
 Horas de consulta de 11 a 1 y horas convenidas

INFORMACION GENERAL DE LAS ISLAS

Ciudadela

Despedida
Ha salido para Barcelona el oficial del Cuerpo de Aduanas con destino en la Aduana de la ciudad condal nuestro amigo don José López.

—En el vapor de José M.^a Pons Canet, en compañía de su familia.

A Ferrerías

Todos los años son numerosos los ciudadelanos que se trasladan a Ferrerías y así, ten a las fiestas cívico-religiosas que el vecino pueblo celebra en honor de San Bartolomé.

En el presente, debido a las circunstancias de ser domingo e inaugurarse un nuevo campo de foot-ball con un interesante encuentro entre los equipos «Ciudadela F. C.» e «Iberia Balompé», la concurrencia fué verdaderamente extraordinaria.

Nos aseguran que pasaron de mil los ciudadelanos que salieron ayer para Ferrerías, sin contar la gente del campo, que asiste también en gran número.

De los otros pueblos se hallaban también en Ferrerías muchos vecinos.

No obstante la numerosa concurrencia, parece que no hubo que registrar ningún incidente desagradable.

Al atardecer, en la calle de Isabel II y plaza Alfonso III reunióse numeroso público para presenciar la llegada de los que venían de la popular fiesta.

Del tiempo

Hace algunos días que ha bajado algo la temperatura, soplando un venticillo gargal muy agradable.

Ibiza

Deportes.—Los partidos del domingo

A las 5 de la tarde contendieron los segundos equipos del «F. C. Ibicenco» y «C. D. Ebusitano».

Arbitró Ramón. El partido fué muy igualado quedando empatados a un goal.

—Después celebraron un partido los primeros infantiles del «C. D. Ibiza» y «C. D. Ebusitano».

El buen juego que desarrollaron los muchachos, pródigo en vistosas combinaciones fué muy aplaudido.

La línea de medios del Ebusitano estuvo colosal.

El portero del Ibiza hizo una actuación enorme.

El resultado fué cuatro goals del Ibiza por cero del Ebusitano.

Noticias

Por la autoridad han sido obligadas las lecheras a vender la leche a 40 céntimos y no a 50 como la vendían estos pasados días.

Lo que precisa ahora es que se fassen los huevos.

—La Pescadería se ha visto desabastecida durante estos pasados días.

Los higos tendrán a lo que parece buen precio este año por la demanda que hay y lo poco abundante de la cosecha.

—Con motivo de celebrarse el próximo Jueves en el pueblo de San Agustín la fiesta del Santo Titular promete revestir gran solemnidad la fiesta religiosa y la romería.

De esta ciudad son varias las familias que piensan trasladarse a dicho pueblo.

Notas del puerto

Se ha despachado para Cartagena con cargamento de carbón el laúd de esta matrícula «Joven Teresa».

Va al mando del patrón don Antonio Roig.

—El domingo salió para Denia la balandra «Puebla» con cargamento de carbón.

Vida social

En el vapor correo «Teodoro Llorente» salieron el domingo para Palma y Barcelona los acreditados comerciantes nuestros amigos don Bartolomé Serra Guasch y don Juan Mari Boned.

—Ha regresado de Palma, nuestro amigo don Francisco Vilás Planas.

—El sábado marchó para Alicante desde donde debe dirigirse a Toledo el capitán de la Academia de Infantería, don José López, acompañado de su distinguida señora.

—Con satisfacción nos enteramos de que ha sido ascendido a oficial de tercera clase el auxiliar de la Depositaria de Hacienda de esta isla nuestro distinguido amigo don Vicente Tur Colomar.

Fornells

Fiesta religioso-marítima

El pueblo conocido en esta isla con el nombre de Fornells, es uno de los más pintorescos de Menorca. Su caserío construido en la ribera del mar, su grandioso puerto, islotes, peñascos abruptos, playas y ensenadas con la inagotable variedad de sus líneas imponentes y graciosas, constituyen un sitio de verano atrayente, delicioso, encantador. El carácter de sus vecinos, pescadores en su mayoría, muy hospitalario, humilde y sencillo, hace la estancia de los visitantes más grata, más placentera.

A pesar de tales atractivos que embellecen el ribereño pueblo de Fornells, no ha crecido éste en importancia y en el número de su vecindad, debido, sin duda, a su apartamiento de otras populosas poblaciones. Este apartamiento va a desaparecer pronto con la carretera que unirá directamente Mahón con Fornells.

Estas consideraciones se nos ocurren con motivo de la fiesta que se celebró recientemente, en honor de la Virgen del Carmen. La reseñaremos brevemente.

El hermoso templo parroquial ataviado con sus mejores galas y adornos; edificante acto eucarístico de Comunión, con la particularidad de ser jóvenes de ambos sexos los comulgantes; oficio solemne, con la orquesta

de la Capilla de la Catedral, interpretando magistralmente una de las mejores partituras de su selecto repertorio, bajo la batuta de su muy acreditado Maestro señor Sintés; panegírico muy elocuente del joven orador sagrado Lic. Sr. Florit, con asistencia de Autoridades locales y gran concurrencia de fieles, fueron las notas más salientes de la primera parte de la fiesta.

Llamaron la atención de los concurrentes dos hermosos cuadros pintados al óleo, de gran tamaño, que figuran en ambos lados de las paredes del presbiterio del templo de Fornells.

El cuadro de la parte del Evangelio representa a San José Oriol, con el traje coral y la muceta de Doctor. Es una ampliación de un grabado al acero del Santo que figura en la portada de la «Vida del Beato Josef Oriol», editada en Barcelona en 1807, cien años después de su muerte.

El otro cuadro del lado de la Epístola, también de igual tamaño que el anterior, representa a la Beata Teresita del Niño Jesús, copia de un cuadro de la célebre Religiosa Carmelita pintado por su hermana carnal y de hábito llamada Celina.

El autor de estos dos hermosos cuadros es don José Muñoz Gutiérrez, Cabo de carabineros de Fornells, aficionado al arte pictórico.

Uno de los actos culminantes fué la procesión celebrada la tarde de dicha fiesta. Las calles del tránsito lucían colgadas. Todas las embarcaciones ostentaban vistosas empavesadas.

A los acordes de marcha real, ejecutada por la Banda de San Cristóbal, fué saludada la barca. Veintiseis barcas, ocupadas por el Clero, Autoridades, marinería y muchos vecinos de Fornells, formaron la flota de homenaje a su Patrona, recorriendo un buen tramo del grandioso puerto, mientras era aclamada por la muchedumbre que la escoltaba.

Regresada a tierra la caravana marítima, el orador de la función celebrada la mañana ar-guó al pueblo desde la popa de la barca en que iba la Virgen y desembarcada ésta, con todos los honores, la Capilla de música ejecutó el inspirado himno del maestro Ser-rano, dedicado a la Madre de Dios, que fué escuchado con admiración de todos los concurrentes.

Terminóse el magnífico acto, regresando al sagrado templo, en donde después del canto de la Salve, fué vitoreada la ínclita Patrona de la marinería.

La Caseta de Salvamento

Como última nota de esta reseña, haremos mención de la «Caseta de Salvamento» de naufragos, que se está levantando en el puerto de Fornells.

La base de este edificio en construcción está adelantada, habiéndose realizado en quince días importantes obras hidráulicas, sobre las cuales ha de construirse el cuerpo de dicho edificio.

Ha de constar éste en su nave central de importante verdadero, donde ha de guardarse el bote insumergible «Quirico Riberas», que

CONSULTORIO DE UROLOGIA
DE LOS
HERMANOS ALOMAR

Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París
Curación radical y rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato
Tratamiento moderno y eficaz de la SÍFILIS y Enfermedades de la Piel

Avenida Alejandro Rosselló, 101 - Pral.
(Cerca Estaciones — Teléfono 357)

CONSULTAS

PARTICULAR: de 10 a 12 y de 2 a 5 — ESPECIAL: de 12 a 1
Económica PARA OBREROS de 7 a 9 noche
DOMINGOS y FESTIVOS: de 8 a 1.

AVISO: Hay salas de espera reservadas para SEÑORAS

HIGIENE y ECONOMIA

Se obtiene lavándose con el JABÓN EN TUBOS

GREMA THOMAS Suc. Creus

De venta en todas las perfumerías y droguerías

NERVIOS

Calma y cura las exaltaciones nerviosas el

Elixir Polibromurado REY

Venta: Farmacia REY - Colón, 3

se halla depositado actualmente en la Base Naval de Mahón.

Habrà también, sala de Juntas, aposento para el guardián y una capilla donde se venerará la imagen de la Virgen del Carmen.

Para realizar dichas obras cuenta la Junta de Mahón, con unas tres mil pesetas recogidas el año 1921, al celebrarse en todos los pueblos de Menorca la «Fiesta del Salvamento», en la que tomó parte toda la Isla. Además, el Consejo Superior de la sociedad en Madrid, remitirá a la Junta de Mahón importante cantidad para ayudar a dichas obras que serán costosas y tal vez para su terminación sea necesario llamar de nuevo al humanitario corazón de los menorquines.

La «Caseta de Salvamento» además de estar provista de su bote insumergible y de completo equipo para socorro de los naufragos, poseerá un cañón lanzacabos para poder acudir a los sitios del siniestro, a fin de que si el bote por la fuerza del temporal no puede llegar a los naufragos, les salve de la muerte la marona que con la cesta se les eche con el cañón.

Los recientes e importantes siniestros marítimos ocurridos en los últimos años en la brava costa norte de nuestra isla, demuestran la importancia que para toda Menorca reviste la «Caseta» de Fornells y los elementos auxiliares de Salvamento que poseerá.

Era, en verdad, una mengua para esta isla la falta de dicho organismo, que se halla instalado hoy en toda la costa de nuestro continente marítimo, dando satisfactorios resultados.

CASA

Mercadal

Sastrería y Camisería

EPECIALIDAD en CORBATAS

Venta exclusiva de las corbatas

“EUREKA”

estas corbatas no se arrugan

BROSSA, 9 - PALMA

Le Printemps

SAN NICOLAS, 3 Y 5

TRAJES BAÑO

PARA SEÑORA Y CABALLERO

CAPAS - GORRAS

GRAN SURTIDO

Las hijas de la Luna

POR

PAUL FEVAL

me convulsamente un pecho enflaquecido, es un mal sueño.

En conciencia, ¿se puede acaso morir en esta abundancia y entre tantos deleites?

Cuando se presentan a la vista esas horribles visiones es preciso reírse más fuerte y beber una vez más. En qué piensa la policía para dejar así la miseria sin vergüenza entristecer a los ciudadanos que se divierten?

Las dos jóvenes proseguían cantando: sus voces eran puras y dulces, pero temblaban con mucha frecuencia.

Cantaban para tener un pedazo de pan.

Y a medida que avanzaba la noche se iban haciendo cada vez más raros los pasantes; el frío aumentaba: la esperanza desaparecía.

En el momento en que nuestros tres caballeros pasaban y en el que el pie de Blas derribaba una de las bujías, había sido llamada la atención de las dos niñas por el gesto de Bibandier que repentinamente se había detenido a miradas.

Pero todo esto había sido obra de un momento. El Barón, arrastrado por sus dos compañeros, había desaparecido al momento tras una esquina.

Y, sin embargo, la parecía que no veían por primera vez aquella fisonomía.

Pero si su memoria no las engañaba, Bibandier había sufrido desde algunas semanas tan noble transformación que hubiera sido olvidado por la mejor memoria.

Además, ¿qué importaba esto? Las dos jóvenes no interrumpieron su

canto y la idea de este encuentro se borró al momento en medio de los dolorosos pensamientos que ocupaban sus corazones.

De esto hacía ya más de una hora. Las bujías tocaban a su fin y la caja de hoja de lata permanecía aun vacía.

La que tenía entonces el arpa entre sus manos la dejó caer de pronto.

—¡Dios mío!... ¡Dios mío!... —murmuró: vamos a morir.

La otra joven se acercó a ella, estrechándola contra su corazón.

—Valor, pobre Elena mía —dijo—: cantemos aun otra vez... tal vez se apiade de nosotras la Santa Virgen.

La que se llamaba Elena se apoyó en el pilar del reverbero, colocando las dos manos sobre su pecho.

Diana —dijo llorando—: no tengo fuerzas... ¿se sufre tanto tiempo a la hora de la muerte?

Diana tocó su abrasada frente con el dorso de la mano: sus ojos estaban secos, pero se veía en ellos una especie de extravío.

—Si únicamente fuese yo la que sufría —murmuró dirigiendo al cielo una mirada de amarga queja... —escucha, hermanita... descansa. Ya sabes que soy la más fuerte... Voy a cantar sola.

Elena volvió a situarse entre las dos bujías y tomó el arpa con una especie de enojo.

Las cuerdas vibraron bajo sus dedos. En el silencio que en torno suyo reinaba se elevó su sonora voz vibrante y fuerte como un grito de desesperación.

Cantaba una canción bretona con acento melancólico y grave.

Era como una voz de la patria llorando desde el fondo del destierro.

Nadie escuchaba; ni que oída había nacido en la distancia; ni que podía llegar la voz. Nadie más que un pobre soldado de guardia en la veija del Eiseo Borbón.

Y Diana estaba arrastrada por la fiebre. Y el pobre soldado tenía la mano en el corazón, porque era bretón y reconocía la lejana voz del país.

Sin reflexionar lo que hacía, había dejado el fusil junto a la garita y como si una mano invisible le guiase en medio de

la noche, se acercó lentamente desertando de su puesto.

Mientras las primeras notas de la canción salían sordas y desoladas de los labios de Diana el soldado se inclinaba hacia Elena inmóvil, que no le veía.

Tenía en la mano unos cuantos cuartos que constituían su fortuna. Y su fortuna entera cayó sin ruido en el bolsillo de la joven.

Luego el pobre soldado bretón volvió a su puesto con el corazón aliviado y humedecido los ojos.

Diana callaba: permaneció muda un momento apoyada en el arpa. Las bujías lanzaron su último resplandor, apagándose después.

La abatida mirada de Diana recorrió la solitaria calle.

—¡Hemos acabado!... —murmuró, —ven, Elena.

Y como esta no pudiese levantarse, la tomó en brazos.

Luego cargó con el arpa y las dos jóvenes bajaron hacia la plaza de Luis XV. Sus pasos eran lentos y penosos.

Atravesaron la plaza, luego el puente de la Concordia. Diana sostenía a su hermana por el tallo, diciéndole:

—No todos los días son tan desgraciados como éste. Mañana tendremos mi fortuna... no hay más que una noche por medio.

—Lo mismo me decías ayer — replicó Elena, — cuando en nuestro cuarto teníamos frío y hambre... ¡Mañana, me dices, mañana no sufriremos ya! ¡Oh, Diana!

En nuestra Bretaña los pobres hallan siempre un asiento en el hogar de las granjas... Y cuando dicen tengo hambre, se les da un pedazo de pan negro. ¡De buen pan negro! —añadió con ese tono de sensualidad avida que toma el gloton para hablar de manjares preferidos.

Si al menos tuviésemos un pedazo de pan negro... — dijo Diana.

—¡Oh sí — dijo Diana. — En otra época no lo queríamos, pero ahora...

Se detuvo, dejando en el suelo el arpa, cuyo peso la agobiaba.

—Díscamense un poco — replicó; — estoy muy cansada.

Elena y ella se sentaron juntas en el parapeto del muelle Voltaire.

—¡Si Roger supiera esto! — dijo Elena, — ahora es rico. También Enrique. Pero tal vez nos hayan olvidado.

—¡Oh, no! — exclamó Diana: — Enrique tiene un corazón noble.

—¡Somos tan desgraciadas! Cuando los vi pasar en el magnífico carruaje, siempre alegres, siempre risueños, me preguntaba qué harían sin sus miradas se hubiesen fijado en nosotras, pobre niñas.

—¿Nos reconocerían?

—Tal vez, porque aún no hemos sufrido más que dos meses de miseria... ¡pero se detendría su carruaje! ¡los veríamos bajar y correr a nosotras!

Diana no respondió.

Elena sonreía amargamente.

—¡Cantoras! — murmuró: — siento frío hasta en la médula de los huesos, cuando reflexiono lo que sufriría si Roger volviera la cabeza después de haberme mirado!

—No lo hará — replicó Diana, — estoy segura de él como de Enrique. Nuestra desgracia es no poder unirnos a ellos: si en la diligencia les hubiésemos mostrado nuestros rostros hubiera cambiado totalmente nuestra suerte al llegar a París.

—¿No hubieran debido adivinarnos?

—Nada sabían... Nos creían aún en Penhoel... ¡Oh! ese fué nuestro primer dolor en ese París donde tanto debíamos sufrir cuando acudimos solas a la cita delante del pórtico de Nuestra Señora. ¿Te acuerdas que tristes estábamos después de haber esperado vanamente todo el día?

—¡Y cuánto esperamos después!

—No fueron. Sabes, hermanita mía, que a veces me consuelo y que me digo si no fueron era porque nos amaban.

—El mismo pensamiento he tenido yo... ¡Oh! ¡quiero Dios! Pero si lo hubiéramos intentado pudiéramos haberlos encontrado desde ese día, porque su compañero de viaje estaba en el pórtico de Nuestra Señora y nosotras buscábamos a ellos.

Diana tardó mucho en contestar.

—Es cosa muy extraña — replicó al fin, — cómo han quedado grabadas en mi memoria las acciones de ese hombre... Parece que le estoy viendo... ¡qué figura

tan franca y arrogante!... Nunca he visto un hombre tan hermoso.

—¡Y cómo nos miraba durante el viaje! No sé, pero parecía que nos conocía y que nos amaba.

Elena hablaba así con tono más sereno; al hablar olvidaba casi su sufrimiento; pero a estas últimas palabras se debilitó su voz y Diana que la vio vacilar no tuvo tiempo más que para sostenerla.

—No es nada — murmuró la pobre niña: — ¡Dios mío nuestra habitación está muy lejos aún y no sé cómo voy a hacer para llegar a ella.

—¡Yo te llevaré! — dijo Diana acercándola a su corazón. — ¡Oh! no sabes tú qué daño me hace verte sufrir así... Escucha. Este es nuestro último día de miseria.

Elena separó su cabeza y miró el Sena que corría a su espalda.

—Si — murmuró, — tienes razón: este podría ser nuestro último día de miseria.

Diana cubrió su frente de besos llorando.

—¡Hermana mía! ¡hermana mía! — dijo: — te lo suplico, no hables así. Estoy segura de que Dios se apiadará de nosotras. Te lo prometo. Déjame decirte lo que quiero hacer mañana, hasta ahora me han faltado las fuerzas; pero no quiero que mueras, Elena mía, y mañana intentaré.

—¿Qué? — preguntó Elena.

—Tú sabes que ellos pasean todos los días en carruaje por los Campos Elíseos, cuando estamos bajo los árboles, y que no nos ven; pero mañana iré a ponerme delante de sus caballos, los llamaré por sus nombres y será forzoso que me reconozcan.

Elena levantó la cabeza.

—¡Iré contigo! — dijo, — cuando estemos allí las dos juntas veremos si nos abandona nuestra última esperanza.

—Y si no nos reconocen, hermanita mía, ¡qué alegría nos causará llevar socorros a la Señora y al pobre Penhoel!

Y a nuestro buen padre — exclamó Diana: — ¡salvados! ¡qué alegría! Entretanto — replicó tristemente, — no tenemos nada que darles esta noche.

LA FILADORA

Grandes depósitos de varias Fábricas de tejidos con venta exclusiva para las Islas Baleares
 Actualmente, venta de todos los retazos de la temporada
 Gran baratura forzosa por cambio de local
 Precio F^o - Ventas al Contado - Casa de Confianza
125 - SAN MIGUEL - 125
 No equivocarse cerca de la Plaza del Oliva

Varios artículos de fantasía a 1 peseta metro, corte de 3 metros, 3 pesetas.
 Tejido Fino de Sóller superior calidad, 1 peseta metro.
 Drill superior de Sóller a 1'50 pesetas metro. Gran surtido especialidad de la casa.
 Toallas granito buena calidad, a 1'00 peseta una, tamaño 50 x 100.
 Sábanas tamaño 280 x 200 Curado superior calidad a 10 pesetas una
 Cotonet mallorquin calidad superior 1'25 pesetas metro
 Camisetas Jumel, 1'00 ptas. una. - Tejido fino extra de 2 ptas. metro a 1'45 ptas.
 Pañería Lanilla Caballero a 3 pesetas metro, corte de 3 metros 9 pesetas

NOTAS: A fin de que todo Mallorca pueda aprovechar esta inmensa baratura solo se venderá una pieza o un corte de los artículos anunciados a cada comprador. Por insuficiencia de local el 15 de Septiembre Inauguración del nuevo local en los bajos de la casa Alzamora. **63 y 65, San Miguel, 63 y 65**

GORRAS DE GOMA PARA BAÑO

CASA



CODINA

UNIÓN, 8 PALMA

Obras nuevas Compañía Trasmediterránea

Barcelona

Servicios para 1924

Salidas de ALICANTE para:

Orán - Melilla - Almería.	Lunes (16 horas).
Ibiza - Palma (correo)	Martes (13 horas)
Barcelona (directo)	Miércoles, (14 horas)
Valencia - Barcelona (quincenal). Génova	Jueves (17 horas)
Canarias (correo)	Días 3 y 18 de cada mes, mediodía
Cette	Semanalmente

Para Informes: Delegación de la Compañía. Paseo de los Mártires, n.º 3 (bajos)

Salidas de ORÁN para:

Melilla - Almería	Martes (17 horas)
Alicante - Barcelona	Sábados (16 horas)

Pasajes, fletes e informes en Orán:

Don José M.ª TINTORÉ - 13, Place République

En Barcelona hospédese Hotel Restaurant "San Agustín"

Plaza de la Igualdad, 3

La casa más conocida de Cataluña

Habitaciones modernas con agua corriente. Cuartos de baño, teléfono, etc.

Cocina Francesa y Española

Hospedaje desde 10 pesetas diarias

Antonio J. Pastor

Plaza de la Fuente - INCA

Cemento :: MOSAICOS :: Bloques

En PALMA

Cemento	Don Alfredo Llompert Juliá
	Avenida de Alejandro Rosselló, 14 y 16
Mosaicos	Don Mariano Jaquotot
	Perejil, 11 y 13

Ocasión

por 15.000 ptas. se venden 2 casas con una porción de terreno para edificar en Son Español parada tranvía.

Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Se vende

Planola "Chassaigne".

Informes: Juan Ferrer, Ribera, 9.

Se vende

un local muy céntrico en el término de Palma con 17 metros de fachada, 25 de fondo y 50 palmos altura y en el lado un solar de 8 metros de fachada.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

Ocasión

Se vende Automóvil usado de dos asientos con rueda de recambio y capota a toda prueba, muy barato.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

Se vende

Colmado acreditado por los embutidos y en punto céntrico, por no poderlo atender su dueño.

Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Piano

se vende muy barato.

Conquistador, 4.

Nodriza

se ofrece para criar en casa de los padres.

Razón: Francisca Ferrando, Carretera Lluchmayor, 36 - Coll del Rebassa.

Tienda

propia para garage o taller en la plaza del Mercado junto con 2 pisos o separado se alquila.

Razón: Unión, 16.

Se desea vender

Hay una cuarterada y media de terreno poblada de almendros, cerca de Son Roca.

Informes: Puerta San Antonio, 57.

Oficial peluquero

competente, se precisa, Jaime II, n.º 34.

Venta de ocasión

Se vende billar, mostrador, mesas marmol y varios utensilios propios para café y sociedad.

Razón: Sociedad Unión, San Magin, 1 - Santa Catalina.

EN SU MISMA CASA

Puede Vd. ganarse buen jornal haciendo **MEDIAS Y CALCETINES** con las máquinas que facilitamos. Trabajo seguro todo el año.

LA PROVIDENCIA

San Miguel, 50 - 52 - Palma

Fábrica de cajas de cartón

- DE -

JAIME PERELLO

Camino de la Vileta

NOVIOS

Adquieran Vds. un Gladiador

Hermoso armario de este nombre, su construcción es de caoba barnizada, único en toda España, con su distribución interior nunca visto. Es sin duda, el más elegante, cómodo y práctico, garantizando su construcción.

Con el fin de darlo a conocer vendemos estos armarios, añadiendo cama, mesa noche, tocador y banquito, todo completamente de caoba barnizada al precio de 1.600 ptas.

También suministramos los armarios sueltos, permitiendo por su dimensión colocarlo en cualquier dormitorio. No dejen Vds. de verlo.

Venta exclusiva en la calle de Honderos, 56. Fábrica de muebles.

AVISO

A los exportadores de volatería, conejos, huevos y caza. Se ofrece para vender sus envíos a comisión al 3 por ciento neto de consumos.

Diríjase Francisco Forteza March, 3 - Felanitx Mallorca.

Pasaje Dormitorio San Francisco, 2 - Barcelona.

Se alquila

un piso espacioso y muy ventilado.

Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Arenal

Vendo solares dentro la población, facilidades en el pago.

Informes: Restaurant Romaguera, Gamundi 17 - Lluchmayor.

Piano Chassaigne

en buen estado se vende.

Razón: En esta Administración, Danús, 2.

SARNA

y picos de la piel Antisármico Martí, es único que los cura sin baño.

Venta en todas las Farmacias.

Oficiales

uno forjador y dos oficiales cerrajeros de primera se necesitan.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

PARA CEREALES

PIENSO NUTRITIVO

El molino IDEAL legítimo CONSTRUCCIÓN ALEMANA

Tritura muele y pulveriza en una sola operación:

Maíz, Cebada, Algarroba, Habas, Avena, Centeno, Chufa, Caneja, Yesso etc. etc.

16.000 MOLINOS VENDIDOS

HUGO KATTWINKEL

Almacenes de Maquinaria

MADRID (Ap. 776) | BARCELONA

Núñez de Balboa, 6 | Viladomat, 158 160

PARA CEBADEROS

Obras nuevas Compañía Trasmediterránea

Pérez de Ayala: Trabajos de Urbano y Simona.

Pérez de Ayala: Bajo el signo de Artemisa.

Pérez Galdós: Croniçón.

Espina: Ruelas de marfil.

Valle Inclán: Luces de Bohemia.

Camin: La moza del Castañar.

Ortiz de Pinedo: Emoción desconocida.

Orcy: Candelabros del Emperador.

Moryan: Lady Frida.

De venta en La LIBRERIA ESCOLAR, Plaza de Cort, 4.



AMANTOS GOMAS

FÁBRICA ARTÍCULOS GOMA Y AMIANTO

MEDINA Y CIA

ÚNICA FÁBRICA VERDAD EN BALEARES

RONDA PONIENTE Y C. HORNABEQUE S.ª CATALINA

CORREAS ENPAQUETADORAS

Calzado con piso de goma

Venta al Detall: Colón, 31 y 33; y Jaime II, 90 y 92



Compañía Pinillos

Linea a las Antillas

Servicio rápido y de gran lujo para Habana

Saldrá de Barcelona el día 9 de Septiembre el vapor

INFANTA ISABEL

Admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto.

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta.

Gabriel Mulat, Marina, 62, Palma

INTERESA AL PÚBLICO SABER

que en el Almacén de papeles pintados para decorar habitaciones de

J. HERNÁNDEZ

Calle de San Miguel, 21 - PALMA

Existe un extenso y variado surtido de papeles pintados de las mejores fábricas de país y extranjeras. Ofrece sus muestrarios a disposición de todos para que puedan ver las clases de papeles y sus reducidos precios. Papeles pintados desde 4 reales el rollo de 8 m.

Como que esta casa no da comisión de ninguna clase a los intermediarios puede ofrecer con tal motivo la rebaja que disfruta quien de ella se surte.

La colocación del papel es 0'60 pesetas el rollo.

También se hacen toda clase de trabajos de pintura al óleo y al temple con gran economía de precios.

Especialidad de la casa en rótulos al cristal y luminosos.

Se llevan los muestrarios a domicilio, se hacen presupuestos gratis tanto de papel como de pintura. Rebaja de precios para los trabajos de obras, no se hacen descuentos ni se dan comisiones, las ventas al contado y precio fijo.

Gran surtido de papeles glaciados para cristales desde 1'50 pesetas el metro lineal.

Única casa en Palma que tiene sucursal en Barcelona - Canuda, 28.

SÍFILIS

El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente, antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpes, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfoademona, esterilidad, neurastenia, etcétera etcétera.

VENÉREO

Los CONFITES LAMBER dan a las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, bienorragia (gota militar), etc., etc.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, que se costearán seguidamente con reserva, dirigirse:

Medicamentos Lamber. Calle de Claris, 56. - BARCELONA

DEPOSITARIO Y VENTA EN PALMA DE MALLORCA

Centro Farmacéutico: Fideos, 12 y en todas las Farmacias de la Isla

ULTIMAS NOTICIAS

De Madrid

La desaparición de las tres niñas

Nuevos trabajos
Madrid, 27 a las 20.—El Juzgado que trabaja en el asunto de las niñas desaparecidas continuó por la tarde sus trabajos, tomando declaración a varias personas que no aportaron luz alguna para el esclarecimiento del asunto.

En vista del resultado negativo de las diligencias se ha dictado auto de libertad a favor de la señorita Morales y probablemente se hará igual con la maestra.

Declaran la señorita Morales y un mozo de estación

Madrid, 27 a las 20.—El Juzgado de la Universidad ha continuado actuando en el asunto de las niñas desaparecidas.

El juez propietario celebró una extensa conferencia con el comisario de policía del distrito de la Universidad y le expuso ampliamente el curso del asunto.

Compareció después la señorita Morales que estuvo declarando largo rato. Se guarda gran reserva acerca de esta diligencia.

Por último declaró el mozo de la estación del Mediodía José M.ª Plura.

Su declaración careció de interés.

El asunto sigue embrollándose sin que se vea fácil el desenlace.

Los trabajos del comisario señor Fagoaga

Madrid, 27 a las 20.—La presencia del comisario señor Fagoaga en la Casa de Cánónigos obedecía a haber sido citado por el juez para declarar.

Permaneció declarando dos horas. A la salida se negó a hacer manifestaciones.

Ha renacido la expectación y el interés pues se hacen grandes elogios de los trabajos realizados por Fagoaga.

Renace el interés

Madrid, 27 a las 20.—Por hoy el juez no hará ninguna diligencia, dedicándose al estudio del sumario.

Mañana tomará declaración a las personas citadas.

El asunto vuelve a adquirir interés. La maestra continúa en la cárcel.

La señorita Morales en libertad

Madrid, 27 a las 20.—Anoche a las nueve, el juez señor Fernández Quirós se personó en la cárcel de mujeres y procedió a leer a la señorita Morales el auto de libertad.

La señorita Morales, ocupando un carruaje, marchó a su domicilio.

Las últimas operaciones

Quebranto de los rebeldes.—Posiciones socorridas

Tetuán, 27.—Las operaciones vuelven realizándose con gran éxito merced al elevado espíritu de las tropas que ejecutan con precisión y heroísmo los objetivos que señala el Alto Mando.

En los combates sostenidos por la columna de Lau en los crestones que dominan la Loma de Artillería el enemigo dejó abandonados muchos cadáveres.

También recibió el enemigo gran quebranto en la operación realizada en Beni Said (Gomara) en que tres poblados fueron arrasados.

En el fuego sostenido con la columna de Uad-Lau resultó herido el caído de Beni-Said; otra baja de significación para los rebeldes fué un indígena que, por mandato de Abd-el-Krim ejerció el cargo de Caid.

En la ocupación de las alturas que dominan las Lomas Verde y de Artillería se han distinguido las fuerzas de Infantería y la aviación que tuvo una muy eficaz intervención.

En las alturas los rebeldes, refugiados en las trincheras, se defendían, haciendo intenso fuego que obligó al Tercio y Regulares de Alhucemas a cargar bríosamente a la bayoneta desalojando al enemigo de sus posiciones.

Se facilitaron a la posición de Loma Verde, que había resistido durante varios días la presión del enemigo, agua y viveres que empezaban a escasear.

También fueron socorridas otras posiciones.

El avance por la cuenca de Lau lo hizo una columna que llevaba la vanguardia

mandada por el coronel Gómez Morato y los tenientes coroneles Franco y Temprané.

Amparadas por el avance fueron conducidas a Tisgarin y enviadas al Uad-Lau en donde embarcaron para descansar en Ceuta, las heroicas guarniciones de la posición de Hoj y sus avanzadillas que resistieron el asedio de los rebeldes.

Los defensores de Hoj van mandados por el alférez del regimiento de Sarallo don Julio Narabote.

Ruda lucha cuerpo a cuerpo

Se ha infringido duro castigo al enemigo

Tetuán, 27.—La columna del general Serrano sigue las operaciones aguas arriba del río Lau para desalojar al enemigo, que está situado en todas las alturas y barrancos.

El terreno de dicha línea es pésimo.

Se sabe que anoche 22 audaces rifeños llegaron hasta las mismas guerrillas nuestras, que vivaqueaban sobre el terreno ganado, entablándose una lucha ruidísima cuerpo a cuerpo; pero la intervención rápida del segundo tabor de dicho grupo ha decidido el combate y ha infringido al enemigo duro castigo.

Estas fuerzas tuvieron que hacer uso de los morteros para bombardear los atrinchamientos enemigos.

La actuación de la aviación

Durante la evacuación de Loma Verde

Tetuán, 27.—Mientras se efectuaba la evacuación de Loma Verde la escuadrilla de servicio reconoció y bombardeó el frente enemigo mientras varios hidroaviones volaban sobre Beni-Urriaguel y bombardeaban los aduanes de la desembocadura del Nekar y Aait-Kamara, Axdir, Morro Nuevo y Cabo Quillates, produciendo gran desastro.

Al regreso de la expedición aérea hubo, a causa del viento Poniente, varios aterrizajes violentos obligando a descender en Larache un aparato que se dirigía a la zona francesa.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid 27 a las 22'00

Interior contado	70'75
Id. fin de mes	00'00
Amortizable 4 p. S.	85'85
Amortizable 5 p. S.	89'00
Exterior 4 p. S.	96'00
Acciones Banco de España	562'00
Banco Español Crédito	00'00
Río de la plata	00'00
Hispano Americano	00'00
Compañía Arrendataria Tabacos	00'00
Azucareras preferentes	94'50
Azucareras ordinarias	41'00
Cedulas Hipotecarias	91'00
Ferrocarriles Nortes	00'00
id. Alicante	00'00
Francos	40'95
Libras	33'90
Dolares	7'53

Barcelona 27 a las 24'00

Francos	41'00
Libras	33'00
Dollars	7'53
Liras	33'50
Nortes	63'40
Alicantes	63'05
Andaluces	55'50
Coloniales	00'00
Filipinas	00'00
Orenses	15'25
Platas	0'00
Dokca	15'25
Cáceres Variable	63'75
Francos suizos	141'30
Francos belgas	37'90
Buenos Aires	2'53

Noticias generales

El buque escuela «Galatea»

Ferrol 22.—Se ha recibido orden de que se alistó con urgencia el buque escuela «Galatea» para salir a fines de Septiembre para Barcelona, donde permanecerá cuatro meses.

TRABAJO DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Estas críticas con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico.

FACIL FORMA DE PAGAR

RECORTE ESTE COUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reportero.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción.
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y farme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Desgracia a bordo de un vapor

Vigo 27.—A 6 horas de este puerto se dedicaba a las faenas de pesca el vapor «Arcalonga» de la matrícula de Vigo, propiedad de don José María González; debido a la excesiva presión se produjo la rotura de los tuvos conductores del vapor.

Resultó con quemaduras graves en la cara, espalda y pecho el fogonero Angel Contelo, de veinte años, soltero, vecino de Chapala, que tras dolorosa agonía falleció en su domicilio.

Se instruyen diligencias por el comandante de Marina.

El crucero «Mendez Nuñez»

Ferrol 27.—Se recibieron órdenes de Madrid disponiendo que el 1 de Septiembre pase a la tercera situación el crucero explorador «Mendez Nuñez» verificándose días después la entrega del buque a la Marina.

El «Mendez Nuñez» saldrá para Santander para ser visitado por los Reyes.

Violento incendio

Salamanca 27.—En el pueblo de Murgamos, partido de Lagueros, un violento incendio ha destruido veinte casas, resultando tres heridos.

Las pérdidas se calculan en 200 mil pesetas.

La Auditoria de El Ferrol

El Ferrol 27.—Tomó posesión de la Auditoria de este departamento el auditor don Antonio López Alvarez.

Espectáculos

Plaza de Toros

Función de cine y variedades.

Lirico

Desde las 6 y media función de cine «La Dolores».

Cine Marina

Desde las 8 función de cine y variedades: «El policía fantasma», 9.º y 10.º episodios de «El rey del radio» y la canzonetista Amalia Palacios.

Canoa automovil

Eslera 8'50 metros. Motor Otto, legítimo de 5 H. P. efectivos. Andar 5 y media millas. Disponible en Palma, en el Club de Regatas. Informes: En esta Administración, Dantús, 2

CORSÉS Y FAJAS

última moda, económicos y confeccionados a medida.

LA CATALANA

Plaza de Antonio Maura, 13-1.º (Encima Colmado Parision)

De Barcelona

Preparado para marchar al Africa

Barcelona 27 a las 24.—Se ha dispuesto que esté preparada para marchar al primer aviso, al Africa, una compañía de ambulancia de montaña del regimiento de Sanidad Militar con todo el material y equipo.

La citada unidad quedó organizada una hora después de haber recibido la orden.

Suicidio de un soldado

Barcelona 27 a las 24.—En el cuartel de Roger de Lauria se suicidó, disparándose un tiro en la cabeza, con un mosquetón, el soldado de Infantería Angel Escrius.

Se ignoran los motivos que le indujeron a tomar tan fatal resolución.

Regreso del Capitán general

Barcelona 27 a las 24.—En el expreso de Madrid regresó el Capitán general Barrera.

Le recibieron las autoridades. Estas se reunieron poco después en Capitanía con el general Barrera.

La reunión terminó a la una y media de la tarde.

El gobernador dijo que el general les había comunicado sus impresiones acerca de las entrevistas celebradas en Madrid con el jefe del Gobierno.

Vapor vendido

Barcelona 27 a las 24.—Con motivo de haber sido vendido el vapor «Conde de Wilfredo», de la Compañía Pinillos, de Cádiz, fué despedida la tripulación de dicho buque, pocos días después de haber llegado al puerto.

Los «guapos»

Barcelona 27 a las 24.—Una mujer llamada Angela Mas Togales, de 21 años, natural de Palma de Mallorca y sin domicilio en ésta, fué auxiliada en el dispensario de la Barceloneta, de heridas incisas de pronóstico reservado, en la cara y manos, que le causó, según dijo, un sujeto al que conocía de vista, en el rompeolas.

Después de curada de primera intención pasó al Hospital Clínic.

La miseria le llevó al delito

Declaró el detenido por el atraco de ayer

Barcelona 27 a las 24.—El atracador Carlos Guiu detenido ayer en la calle de Provenza es natural de Lérida y pertenece a una familia honradísima. Manifestó el detenido que el haberse

lanzado a esta vida de delito había obedecido a carecer de trabajo y tener que sostener a unas hermanas que habitan en Barcelona y que se encuentran en extrema miseria.

Afirmó que al hacer fuego contra la policía lo hizo obligado por Fornell, pero que al disparar lo hizo al aire para no herir a nadie.

Según parece ser no ha ocultado que formaba parte de la banda que atracó al señor Maucú días pasados.

En la persecución de ayer, según parece, se cruzaron más de cuarenta disparos.

El asunto de la Alcaldía

Se resolverá en una reunión en Gobierno civil

Barcelona 27 a las 24.—El gobernador civil dijo a los periodistas al recibirles en su despacho oficial:

—Mañana reuniré en el Gobierno civil a los Tenientes de Alcalde para hablar con ellos de la designación de la persona que desempeñará la Alcaldía.

Los Tenientes de Alcalde cambiarán impresiones y de allí saldrá el nombramiento de Alcalde.

Un periodista preguntó al gobernador si concurrirían a la reunión los Tenientes de Alcalde dimisionarios.

El general Losada contestó que el señor Pouza resolvería.

Según parece, por otras noticias, se desprende que el Barón de Viver tendrá que aceptar el cargo.

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas detenidos en esta Central de Telégrafos por insuficiente dirección o por no hallarse el destinatario:

- De Castellón, para Francisco Ramón, Hotel Miramar, Terreno.
- De Sevilla para Sinforiano González, Libertad 177, alto.
- De Marsella, para Forteza.
- De Marsella para Da Wenport, Calle de Beliver, 10, Terreno, Palma de Mallorca.
- De Quintanar Orden para Bomeín.
- De Calatayud, para Jomaico.
- De Madrid para Andrés Vizcaino, Ballester 22.
- De Catania para Juan Simó, Avenida Alejandro Rosselló 79, Palma de Mallorca.
- De Barcelona para Franco Bosch, P. de Santa Catalina.
- De Felanitx, para Francisca Cañadas, Calle Estrella 50.
- De Luanco para Arturo Morey, Conde de Sallent, 33.
- De Barcelona, Correo Muntier, Bartolomé Mayol Calle 1, Fernando n.º 22.
- De Gno Valencia, para Catalina Vila, Salud n.º 24.